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Ação do CCZ reduz casos de febre maculosa
Apesar da diminuição, a Prefeitura alerta para os riscos da doença, que é transmitida pelo carrapato-estrela e pode levar à morte

O trabalho de orientação e
prevenção à febre maculosa das
Secretarias de Saúde (SMS), por
meio do Centro de Controle de
Zoonoses (CCZ), e de Infraestru-
tura e Meio Ambiente (Simap) re-
sultaram na diminuição de 60%
no número de casos confirmados.
No ano passado, foram dois casos
e um óbito pela doença. Em 2021,
foram cinco confirmações e qua-
tro mortes. Os dados são da Vigi-
lância Epidemiológica Municipal.

Apesar da diminuição, a Pre-
feitura alerta para os riscos da do-
ença, que é transmitida pelo carra-
pato-estrela infectado pela bactéria
Rickettsia rickettsii e pode levar à
morte. O período de maior incidên-
cia da febre maculosa é entre junho
e novembro, mas em Piracicaba, o
rio que corta a cidade exige ainda
mais cuidados. No verão, época das
cheias, o cartão-postal atrai muitos
piracicabanos e turistas às suas
margens. Além das pessoas, o local

também é o preferido das capiva-
ras, um dos principais hospedeiros
do carrapato-estrela, por isso o CCZ
não baixa a guarda o ano todo.

Além das margens do Pira-
cicaba, desde o bairro Monte
Alegre até Artemis, outras áre-
as identificadas como de maior
risco de contaminação da doen-
ça são as margens do ribeirão
Piracicamirim, a lagoa do Santa
Rita, Parque da Rua do Porto e
a margem do rio Corumbataí.

Animais domésticos, como
cães e aves, também podem ser
hospedeiros dos carrapatos, en-
tão, é importante redobrar os cui-
dados com eles. “A transmissão
da doença não ocorre de uma
pessoa para outra e os principais
sintomas são febre alta, dor no
corpo, dor de cabeça, pontinhos
avermelhados nas mãos e pés”,
destaca o secretário de Saúde,
Filemon Silvano, ao lembrar que
ações educacionais são realiza-

das em parceria com a Educação,
nas escolas, além de orientações
que estão disponíveis junto as
unidades que saúde da cidade.

CUIDADOS - Caso a pes-
soa suspeite que tenha sido in-
fectada e possua sintomas inici-
ais, é importante procurar uma
das quatro Unidades de Pronto
Atendimento (UPA) e informar
que esteve em região de risco
para a doença. A falta ou demo-
ra no tratamento agrava o caso,

podendo levar ao óbito. Para se
prevenir onde possa haver car-
rapatos, a recomendação é exa-
minar o corpo a cada três horas,
usar roupas claras para facilitar
enxergar melhor os parasitas e
usar repelentes. Ao encontrar
carrapatos no corpo, retire com
auxílio de uma pinça, sem esma-
gar com as unhas para não ocor-
rer a liberação de bactérias,
quanto mais rápido a retirada,
menor será o risco da doença.

Aldo Guimarães Divulgação

CATERPILLAR
O deputado estadual Alex de Madureira
(PL) esteve em uma audiência na Secreta-
ria da Fazenda e Planejamento do Estado
de São Paulo, na tarde de quarta (5). A
pauta foi solicitada pela Caterpillar Brasil de-

vido a não renovação do Decreto de número
59.668/13 e, após a reunião, o secretário
Samuel Kinoshita voltou atrás e decidiu emi-
tir um novo decreto. Na foto, a comitiva de
Piracicaba com o secretário Samuel. A3

NEGOCIAÇÃO
A deputada estadual Professora Bebel (PT)
se reuniu, ontem, 16, pela primeira vez, com
o secretário estadual da Educação, Renato
Feder, que garantiu para a parlamentar e tam-
bém presidente da Apeoesp a abertura de

negociação para a discussão do magistério
e as reivindicações da categoria. “Emergen-
cialmente é necessário acabar com a preva-
lência da jornada de trabalho no processo
de atribuição de aulas”, explicou Bebel. A4

ESCLARECIMENTO
A Secretaria Municipal de Fi-

nanças (Semfi) divulgou um in-
formativo para destacar que a op-
ção “Despesas” no Portal da
Transparência se encontra em
manutenção. Foi verificado que os
dados referentes à despesa orça-
mentária estavam divergentes em
relação ao valor efetivamente exe-
cutado. O motivo da inconsistên-
cia é que os valores dos restos a
pagar anteriores a 2023 estavam
sendo apresentados em conjunto
com as despesas do exercício cor-
rente. Por esse motivo, o Portal e
os dados da execução orçamen-
tária estão passando por uma re-
visão e serão disponibilizados a
partir de hoje, 17. Esclarecido.

CIDADE
Durante entrevista ao Canal

de Piracicaba, quarta (15), o verea-
dor Gilmar Rotta (PP), ex-presi-
dente da Câmara por dois manda-
tos, estava com horário definido:
sairia da entrevista coordenada
por Marcelo Sanches e iria, em se-
guida, a uma audiência com o pre-

feito Luciano Almeida (sem parti-
do). O jornalista Edirley Rodrigues
aproveitou a informação e pergun-
tou: “qual o assunto?”. Gilmar, por
sua vez, definiu: “O assunto é a
cidade de Piracicaba”. Ótimo.

CASSAÇÃO
O substantivo cassação ou o

verbo cassar são pronunciados nos
corredores do Edifício Prudente de
Morais, sede do Legislativo de Pi-
racicaba. Há alguns fofoqueiros
mais destacados que já falam em
documentos. Como a política vive
o pré-eleitoral de 2024, é melhor o
Capiau, idoso e cansado, ficar qui-
eto, dar uma pausa, o que ameni-
za os detalhes da vida política em
qualquer cidade do mundo. Co-
mentários não acontecem só aqui.

REDUZIDO
A Justiça Eleitoral paulista

atenderá em horário reduzido na
quarta-feira de cinzas (22), das
14h às 17h nos cartórios eleito-
rais e das 14h às 18h na Secreta-
ria. As unidades do Tribunal Re-
gional Eleitoral de São Paulo
(TRE-SP) em todo o estado não
funcionarão na segunda-feira
(20) e na terça-feira (21) de Car-
naval. Os postos da Justiça Elei-
toral no Poupatempo também es-
tarão fechados na segunda e na
terça, com o atendimento sendo
retomado na quarta-feira, às 12h.
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MATO E HUMOR
Os problemas com mato alto
em Piracicaba — burocracia
no  processo  l i c i ta tó r io  —
são colocados em boa hora
no humor dos mais dedica-
dos à fofoca política. “Até o
píer”, escreve um senhor que

gosta de acenar para os de-
talhes de Piracicaba. Mato
cresceu tanto que o píer en-
trou no relatório. A Prefeitu-
ra, por sua vez, garante que
começará a equacionar com
limpeza geral. Que assim seja!

A Mesa Permanente de Nego-
ciação, composta por membros da
Administração municipal e repre-
sentantes do Sindicado dos Traba-
lhadores Municipais de Piracicaba,
se reuniu ontem, 16, para tratar
sobre a nova composição salarial
da categoria referente ao ano de
2022. O secretário de Administra-
ção (Semad), Eugenio Stipp, abriu
a reunião reforçando que tudo o
que foi proposto pelo prefeito Luci-
ano Almeida, nas negociações do
ano passado, será mantido, con-
firmando que a Administração
também está à disposição para ou-
vir outras reivindicações da cate-
goria. O presidente do Sindicato,
José Valdir Sgrigneiro, informou
que no próximo dia 24 de feverei-
ro será realizada a primeira assem-
bleia com os funcionários munici-
pais para que a pauta das reivin-
dicações da campanha deste ano
seja formalizada ao Executivo.

Administração e
sindicato se reúnem
para discutir
negociação salarial

Isabela Borgese

O Carnaval de Rua 2023 continua hoje, 17, com o inédito Bloco do Bagaço, formado por
sambistas e pagodeiros de Piracicaba. A festa acontece hoje, 17, na Praça da Boyes, Centro.
A concentração será às 17h e o samba começa às 18h, com previsão de durar até as 22h. É
o terceiro grupo selecionado no Chamamento Público Para Blocos Carnavalescos a partici-
par da folia deste ano na cidade. No sábado, 11, o Baque Caipira realizou seu cortejo (foto). A9
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E o Titanic submergiu...
Edson Rontani Jr.

Li estes dias que
"Titanic", o filme
 de 1997, retorna

às telas esta semana.
É a terceira maior bi-
lheteria do cinema,
que junto a "Avatar"
(2009) e "Avatar - O
Caminho das águas"
(2022) dão o título a James Came-
ron como o cineasta que fez três
dos quatro filmes mais assistidos
e rentáveis de toda a história.

Isso me trouxe à memória as
exibições que tivemos em Piracica-
ba deste filme que, por trás de um
romance meloso, mostrava o gran-
de desastre do transatlântico nau-
fragado em 15 de abril de 1912.
Quando lançado 25 anos atrás, "Ti-
tanic" foi exibido nas salas do Cine
Center, no Shopping Piracicaba, co-
ordenado pelo Grupo Paris Filmes.
Era de ver o brilho nos olhos de
Márcio Fraccaroli, CEO do Grupo
Paris, e do "seu" Silvio, gerente das
salas, a rotatividade de pessoas que
comprava ingressos para apreciar a
obra na telona. Cabe ressaltar que
nesta época, houve uma debanda-
da muito grande do público diante
das salas exibidoras motivada pelo
VHS. A fita de vídeo-cassete era a
vilã por trás de tudo. Mas, nas se-
manas em que o longa ficou em
exibição, as salas lotaram. Ainda
não havia cobrança de estaciona-
mento neste centro de compras.

Meses depois, "Titanic" foi exi-
bido por semanas a fio na Sala Gran-
de Otelo do Cine Arte, no complexo
do Teatro Municipal Dr. Losso
Netto. Era algo comum na ocasião.
Reprises por semanas. Me recordo
que, por força do ofício - eu era ciné-
filo e comentava sobre cinema num
jornal local e numa emissora de rá-
dio -, "Dirty Dancin' - Ritmo Quen-
te" (1987) ficou em cartaz por oito
semanas na Sala Grande Otelo.

Toda esta rememoração nos
traz a nostalgia das salas exibi-
doras da cidade. A rua Benjamin
Constant possuía três cinemas,
de responsabilidade de Francis-
co Andia, que nos anos 1960 ti-
nha sua produtora a Águia Fil-
mes. O primeiro era o Cine Colo-
nial. O segundo era o Cine Rivo-
li, com quase 1 mil assentos, e o
último era o Cine Paulistinha, na
altura da Paulicéia. Tivemos
também o Cine Politeama e o Cine
Brodway nas proximidades da
praça José Bonifácio. Eles tive-
ram outras denominações ao
longo do tempo, assim como ti-
vemos outros cinemas na cida-
de. Um deles, nos anos 1920, si-
tuava-se na rua Governador Pe-

dro de Toledo, onde
foi a Fábrica de Balas
Petrin, hoje, filial de
um supermercado.
Assim, vamos nos ater
aos cinemas existentes
nos anos 1980 e 1990.

Aliás, pouco antes,
entre as décadas de
1970 e 1980, era comum
a fila "dobrar a esqui-

na" - ou as esquinas - no Rivoli.
Filmes de Mazzaropi e Os Trapa-
lhões faziam a fila iniciar-se na Ben-
jamin, virar a XV de Novembro e
finalizar na avenida Armando de
Salles Oliveira, bem em frente a sa-
ída de emergência do Rivoli. Foi as-
sim, com "King Kong" (1976), "De
Volta para o Futuro" (1984), "O Se-
gredo do Abismo" (1989) - olha Ja-
mes Cameron de novo - e tantos
outros. Recordo-me que ao assistir
"Os Trapalhões no Planeta dos Ma-
cacos" (1976) as únicas cadeiras va-
gas eram aquelas da primeira filei-
ra, nos obrigando a uma ginástica
com o pescoço e os olhos para acom-
panhar o andamento das cenas na
telona. Bendito seja quem implan-
tou a venda de cadeiras enumera-
das no cinema a exemplo do que
ocorre nos ônibus e aviões !

Cabe ressaltar que o Cine Arte
tinha este nome por ser uma espé-
cie de cinemateca. Era uma sala
pequena. Duas, se não me falha a
memória. Foi lá que assisti às re-
prises dos filmes "O Jovem
Frankenstein" (1974) de Mel
Brooks, "Metrópolis" (1984) de Fritz
Lang restaurado por Giorio Mo-
roder e obras de Alfred Hitchcok,
liberadas por sua viúva após mais
de 30 anos sem circulação.

O Grande Otelo fechou suas
portas não ao acaso. Situava-se no
Teatro Losso Neto, na rua Santa
Cruz. Local de alagamentos quan-
do chove. Alguns devem se lem-
brar do Pronto Socorro Central,
ali próximo, desativado por conta
das inundações. Certa noite, em
1998 ou 99, numa reprise de "Ti-
tanic" o público sente os pés mo-
lharem ... Não era efeito ... Era a
água do toró que caia lá fora aden-
tando no recinto. A inundação che-
gou a altura dos assentos, obrigan-
do muita gente a sair pelas janelas
do banheiro. Que naufrágio...

———
Edson Rontani Júnior,
jornalista e presidente
do Instituto Histórico e
Geográfico de Piracicaba
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CIENTISTAS - Um grupo li-
derado por cientistas bra-
sileiros da Universidade Es-
tadual de Campinas (Uni-
camp) e da Universidade
da Califórnia San Diego,
nos Estados Unidos, des-
vendou o mecanismo cau-
sador da síndrome de Pitt-
Hopkins, disfunção neurop-
siquiátrica que tem carac-
terísticas de transtorno do
espectro autista (TEA).
Além disso, os pesquisado-
res conseguiram reverter a

atendimento@atribunapiracicabana.com.br

evolução da síndrome em
modelos de laboratório,
abrindo novas possibilida-
des de tratamento. Isso nos
permite entender, mais
uma vez, que sem a ciên-
cia a humanidade não pro-
gride e, consequentemen-
te, não sobrevive... mesmo
com uma ajudazinha dos
céus...e assim tem sido há
séculos...se estamos vivos
é graças a ciência, com cer-
teza! (Jose F. Höfling,
professor da Unicamp)
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Sergio O. Moraes

Novo biênio, no-
vos membros
na Mesa Dire-

tora, nas Comissões
Permanentes da Câma-
ra Municipal. Ajudou e
ajuda-me a leitura inte-
gral do Regimento Inter-
no da Câmara, em parti-
cular o Título V - Das Comissões.

Todas têm sua importância,
mas tenho particular apreço pela
definida no Artigo 61 - reprodu-
zo: "Compete à Comissão de Edu-
cação, Esportes, Cultura, Ciência
e Tecnologia, emitir parecer sobre
os processos referentes à educa-
ção, esportes e lazer, cultura, en-
sino e artes, à pesquisa tecnológi-
ca e científica, ao patrimônio his-
tórico e à nomenclatura de vias,
logradouros e próprios munici-
pais.". Escapa-me a compreensão
do que seriam: "próprios munici-
pais", fora esse desconhecimen-
to, ótimo. O apreço é pela impor-
tância dos temas que engloba. To-
mara pudéssemos todos partici-
par igualmente de todos. Educa-
ção para respeitar o outro, o am-
biente, o acesso aos esportes: "men-
te sã em corpo são"; lazer em pra-
ças e jardins aconchegantes; cul-
tura para participar do mundo

em que vivemos; ensi-
no de qualidade para
aprender a pensar; ar-
tes, "porque a vida não
basta" - como disse o
poeta. Aspectos imedi-
atos que me vêm, só
para falar um pouqui-
nho do que está no nos-
so dia a dia. Mas suas
atribuições vão além.

Impossível não enxergar as
dificuldades que essa comissão
enfrentará. Não há como não
enxergar que estamos doentes,
doentes no país, na cidade. Eu
não saberia dimensionar o que
significaram, em termos de país,
os cortes nas áreas de atuação
da Comissão nos anos 2019-
2022, a destruição no 8 de ja-
neiro. Explico: o prejuízo na
educação mede-se em gerações,
o que já era ruim, piorou. O
mesmo vale para pesquisa cien-
tífica, tecnológica, artes e segue.

Localmente, os dois anos
passados foram particularmen-
te terríveis para essas áreas
também. Anos de não-Pinacote-
ca, não-cuidado com seu acer-
vo. Não-Observatório Astronô-
mico. Não-UNIMEP. Não-Esco-
la de Música. Anos em que qua-
se uma Medalha de Mérito Es-
tudantil homenageou um perso-

Pelo que, então, estamos lutando?

nagem que desprezou a educa-
ção formal, negou a ciência e a
palavra, trocando-as pela agres-
são ao outro (que sem pudor exal-
tou o vício do fumo, negando
seus danos à saúde). Não fosse a
Comissão de Educação, Espor-
tes, Cultura, Ciência e Tecnolo-
gia, não fossem os vereadores e
vereadoras que lutaram contra e
aqueles e aquelas que a engrossa-
ram e apoiaram, votando contra,
e a homenagem teria sabotado a
Campanha Antitabagismo "Para-
das de Sucesso," para dizer um
mínimo. Lutaram todos e todas
pela Educação, Cultura, Ciência e
Tecnologia, além de Saúde!

Foi também a Comissão, que
ao dar parecer contrário, inviabi-
lizou o projeto que propunha o
nome do mesmo personagem para
uma praça em nossa cidade. Além
de todo o desgaste, desperdício de
tempo e dinheiro do contribuin-

te, preservou mais uma vez os jo-
vens de um péssimo exemplo. E,
como se diz, isso não tem preço.
Tal ação pela "nomenclatura do
logradouro" foi de novo uma luta
pela Educação, Cultura, Ciência
e Tecnologia, além de Saúde.

 A pergunta que sempre vol-
ta deve-se a um artigo do escritor
Leandro Oliveira, intitulado "A
Batalha da Cultura" (10/04/
2019): "No meio dos esforços da
Segunda Guerra, Winston Chur-
chill foi solicitado a cortar o fi-
nanciamento dos museus. Ele
deveria centrar gastos no orça-
mento de combate. "Mas se não é
pelas artes, pelo que então esta-
mos lutando?" - teria dito o Pri-
meiro Ministro Inglês." (https://
estadodaarte.estadao.com.br/a-
batalha-da-cultura/). Refaço-a em
seus detalhes: "Mas se não é pela
educação, pelos esportes e lazer,
pela cultura, ensino e artes, pela
pesquisa tecnológica e científica,
pelo patrimônio histórico e à no-
menclatura de vias, logradouros
e próprios municipais, pelo que en-
tão estamos lutando?".  Desne-
cessário dizer que tenho particu-
lar apreço por essa pergunta.

———
Sergio Oliveira Moraes,
físico e professor doutor
aposentado Esalq/USP

Onde está D'us no terremoto?
Mauricio Ribeiro

Épreciso estar
atento aos si-
nais. Definitiva-

mente, o efeito borbo-
leta é uma tese que se
confirma no nosso co-
tidiano; para muito
além do que as teorias
de conspiração suge-
rem. Tudo está interligado. E não
é apenas por conta dos fenômenos
ligados à globalização. A interco-
nexão é uma realidade que per-
meia tudo que nos envolve.

Pela manhã, caminho do tra-
balho, ônibus lotado, ouvindo
música para esquecer do gargalo
do trânsito, percebo o burburinho
dentro do coletivo. Uma moça está
passando mal, gelada, ensaiando
desmaiar. Com o fluxo parado,
opiniões e sugestões dos popula-
res, se devemos seguir direto ao
pronto socorro ou acionamos o
SAMU (que pelo jeito não vai con-
seguir chegar), surge uma viatura
da Polícia Militar. Os oficiais aden-
tram o ônibus, retiram os passa-
geiros, acionam o 192 (que não

vem, porque estão com
uma viatura só, aten-
dendo outra emergên-
cia em outro extremo da
cidade) até que a moça
desperta. Quadro de
anemia, agravado pelo
mal súbito no calor do
aglomerado humano.
Mas o que mais me im-
pressiona é o alarido

do "aglomerado desumano":
"não posso me atrasar", "eu te-
nho que estar 8h no Centro",
"quem que justifica com meu che-
fe?", e por aí vai. Triste rosário
desfiado, de uma gente que não
enxerga além do próprio umbigo.

Pra adotar uma linguagem de
roteiro de cinema, "corta pra copa
na hora do cafezinho". Meia dú-
zia de colegas trocando ideia de-
pois do almoço, mais parece a pau-
ta do "Encontro" na Globo, eis que
surge em meio aos escombros a
onda de terremotos na Turquia e
na Síria. E no meio do assunto, a
sobrancelha arqueada, a testa
franzida, e a pergunta que surge
com um halo de poeira: "que ter-
remoto"? Silêncio... Me viro pra
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lavar a xícara; vai que eu acordo
em casa desse sonho surreal... É
possível que alguém não saiba dos
mais de 40 mil mortos? Não me
refiro ao sertanejo do vilarejo sem
energia elétrica, nem ao garimpei-
ro fugido da Federal no meio do
nada verde. É gente com acesso a
banda larga, pós graduação,
acompanhamento em tempo real
dos ganhos e perdas na bolsa...
Triste bolha rompida, de uma
gente que não sabe o que aconte-
ce do outro lado do mundo...

É um dia pesado. Volto pra
casa absorvido pelas duas (e du-
ras) experiências vividas. Tão imer-
so em minhas divagações, não me
dou conta sequer da playlist que
insiste em tocar pelos fones que
teimam em cair dos ouvidos. Só

quero banho, janta quente, boa
conversa e cama. Deitado, buscan-
do não me afetar pelos choques do
cotidiano, os dedos buscando con-
teúdo fútil no Instagram (pra pelo
menos não levar pros sonhos as
mazelas dessa civilização), me che-
ga uma postagem que impacta.
Tela preta letras brancas, o mapa
da Turquia em silhueta vermelha
com o crescente e a estrela; e o tex-
to que diz: "Algumas crianças que
foram resgatadas depois de qua-
tro dias sob os escombros disse-
ram que não estavam com fome;
pois um homem de branco veio e
deu comida e água a elas. Você
acredita em milagres?". Agora
posso dormir em paz. As peças se
encaixam. Tudo faz sentido. Para
além da indiferença humana e dos
que seguem alheios à dor do pró-
ximo, há um D'us que interfere no
tempo e no espaço; até mesmo onde
nossos olhos e mãos e mentes e
percepções não conseguem chegar

———
Mauricio Ribeiro, jornalis-
ta, produtor cultural e co-
ordenador da Associação
Memorial Amigos de Sião
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Paula Filzek

Aparticipação fe-
minina na políti-
  ca tem sido alvo

de debate crescente em
todo o mundo. Apesar
de muitos países terem
avançado no que diz
respeito à igualdade de
gênero, as mulheres
ainda são sub-representadas em
cargos políticos na maioria deles.
No entanto, as mulheres têm de-
sempenhado um papel cada vez
mais importante na liderança po-
lítica, e sua presença na tomada
de decisões pode ter um impacto
significativo em suas comunida-
des e na sociedade como um todo.

A primeira conquista signifi-
cativa das mulheres na política foi
o direito ao voto, feito alcançado
em muitos países somente no sé-
culo XX. As mulheres precisaram
lutar por muitos anos para terem
o direito de participar ativamen-
te da política, e embora tenhamos

progredido desde en-
tão, ainda há muito tra-
balho a ser feito. A desi-
gualdade de gênero é
uma questão complexa
que afeta as mulheres
em todos os aspectos da
vida, incluindo sua par-
ticipação na política.

As mulheres tra-
zem perspectivas dife-

rentes para a política que podem
ser fundamentais para a constru-
ção de um mundo mais justo e
igualitário. As mulheres têm uma
compreensão única de suas neces-
sidades e de seus desafios enfren-
tados em comunidades e podem
usar suas experiências pessoais
para abordar essas questões de ma-
neira mais eficaz. Além disso, as
mulheres são frequentemente res-
ponsáveis por cuidar de suas fa-
mílias, e essa experiência pode ser
usada para moldar políticas que
apoiem as famílias e as crianças.

A falta de representação fe-
minina pode levar a políticas que

A importância da mulher na política

ignoram as necessidades das mu-
lheres e reforçam as desigualda-
des de gênero. Quando as mulhe-
res são excluídas do processo polí-
tico, suas vozes não são ouvidas e
suas perspectivas não são levadas
em consideração. Isso leva a políti-
cas que não são eficazes e não refle-
tem as necessidades das comuni-
dades que eles pretendem servir.

A representação feminina na
política é importante não apenas
para as mulheres, mas também
para os homens e a sociedade
como um todo. Quando elas ocu-
pam cargos políticos, levam ins-

piração a outras e as incentivam
a se envolverem na política e a
buscarem cargos de liderança.
Isso pode ajudar a criar uma cul-
tura política mais inclusiva e di-
versificada. Além disso, a sensi-
bilidade e experiência feminina
ajudam a moldar políticas que
abordam questões importantes,
como a violência doméstica, a igual-
dade salarial, o cuidado infantil e o
acesso à saúde reprodutiva.

A presença de mulheres na
política também pode levar a uma
maior responsabilidade e transpa-
rência. Elas tendem a ser mais pro-
pensas a adotar abordagens cola-
borativas e a trabalhar em equipe,
o que pode ajudar a evitar confli-
tos e a promover uma cultura de
respeito e cooperação. Além disso,
as mulheres têm mostrado ser
menos propensas a se envolverem
em escândalos de corrupção.

———
Paula Filzek, advoga-
da, vice-presidente do
PDT de Piracicaba

Rafa Zimbaldi

Anotícia que tem
tomado o noti-
  ciário recente

sobre comércio inter-
nacional é a proposta do
governo Lula para a cri-
ação de uma moeda co-
mum para ser utiliza-
da nas operações co-
merciais entre Brasil e Argenti-
na. Pós-graduando em Relações
Internacionais e agente público
há 20 anos, não poderia me isen-
tar de analisar o tema, que ime-
diatamente vejo como prejudi-
cial ao nosso País quando com-
paramos as diferenças das eco-
nomias brasileira e argentina.

Certamente a consolidação de
uma moeda comum, mesmo que
digital, entre os dois países e possi-
velmente com a adesão de outras
nações latino-americanas colocaria
sob risco a inflação brasileira o que
abre campo para temores sobre a
elevação do custo de vida para a
população brasileira. Isso se daria
porque quando falamos de Améri-
ca Latina o Brasil é o país mais
forte e certamente absorveria os
efeitos da instabilidade argenti-
na e também dos demais países.

Ainda é cedo demais para se
garantir que haja segurança mo-
netária para o Brasil no caso da
criação da moeda. O que temos
são propostas, mas não podemos
arriscar um galope da inflação
para cima e um tombo nas con-
tas das famílias brasileiras.

A situação é bem diferente do
que ocorreu na União Europeia,
com a criação do euro, porque a
formulação do euro levou pelo me-
nos uma década até a moeda en-
trar em circulação em 2002. O que
se discute entre Brasil e Argenti-
na ainda é um embrião e se for
consolidado às pressas demons-

trará imaturidade di-
ante de um tema que
merece atenção e estu-
dos aprofundados so-
bre seu impacto.

Considerando a
realidade da Argenti-
na, o Brasil não teria
vantagens com a cria-
ção da moeda comum.
Primeiro: a inflação

da Argentina é maior que a bra-
sileira e o país vizinho não tem já
há tempos qualquer tipo de se-
gurança institucional. Segundo:
a Argentina é conhecida por de-
clarar moratória, já fraudou da-
dos inflacionários enviados ao
FMI, tem juros altos e isso não
abre o seu mercado para novos
parceiros comerciais no mundo.

Importante ainda relembrar
que a agência de classificação de
riscos MSCI (antiga Morgan
Stanley Capital International)
incluiu, em julho de 2021, a Ar-
gentina em um grupo de países
economicamente excêntricos e
fechados em si mesmos e que
são classificados como standa-
lone, os chamados casos únicos.

O governo brasileiro deve-
ria lançar mão dessa proposta,
que chega de forma muito inci-
piente e no momento em que a
nossa população busca melho-
res condições de vida quando
falamos em serviços públicos,
emprego, moradia e dignidade.

———
Rafa Zimbaldi, deputa-
do estadual pelo Cida-
dania na Assembleia
Legislativa do Estado
de São Paulo (Alesp)

Moeda comum
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ALIADOS
Você acredita já ser possí-

vel uma primeira mexida nos
ministérios do Governo Lula?
Pode acontecer depois do car-
naval e tudo em razão das pres-
sões que o Palácio do Planalto
recebe. Lula não está contente
com o apoio a sua disposição na
Câmara dos Deputados. Exem-
plo: dos 42 deputados emede-
bistas, tem com certeza 27 ao
seu lado. Ele diz precisar de pelo
menos mais 80 (no total) para
garantir os 308 votos indispen-
sáveis.  A solução seria mexer
nos ministérios e distribuir mais

cargos no segundo e terceiro
escalões. Conversações não ces-
sam. As pressões chegam do
MDB, Republicanos, União Bra-
sil e PSD. Já Arthur Lira (Cen-
trão), estaria de olho nas esta-
tais, como os Correios, FNDE,
Codevast e a Funasa que está
sendo criada (orçamento de R$
29 bilhões) com 26 superinten-
dências. A política é terrível.

PONTO FINAL
Muito criativos, os deputa-

dos, em Brasília, querem insti-
tuir 8 de janeiro como o Dia Na-
cional de Defesa da Democracia.

A Tribuna Piracicabana
Sexta-feira, 17 de fevereiro de 2023 A3

CCCCCAAAAATERPILLARTERPILLARTERPILLARTERPILLARTERPILLAR

Alex de Madureira intercede e
governo irá emitir novo decreto
Em reunião na Secretaria da Fazenda, a pedido da Caterpillar
por questões tributárias, deputado conquistou importante vitória

Deputado Alex de Madureira e o Secretário da
Fazenda e Planejamento, Samuel Kinoshita

Aldo Guimarães

O deputado estadual Alex de
Madureira (PL) esteve em uma
audiência na Secretaria da Fazen-
da e Planejamento do Estado de
São Paulo, na tarde de quarta (5).
A pauta foi solicitada pela Cater-
pillar Brasil devido a não renova-
ção do Decreto de número 59.668/
13 e, após a reunião, o secretário
Samuel Kinoshita voltou atrás e
decidiu emitir um novo decreto. O
referido decreto visa equalizar/re-
duzir a carga tributária do ICMS
nas operações com pás-carregadei-
ras de rodas, escavadeiras hi-
dráulicas e retroescavadeiras.

“O secretário foi muito re-
ceptivo e irá atender meu pedido
com a emissão de um novo de-
creto que terá efeito retroativo
para não criar nenhuma insegu-
rança jurídica e tributária no
setor. Estou muito satisfeito com
essa vitória porque ela é muito
importante para todos os traba-
lhadores pois estaremos manten-
do os empregos e contribuindo
na geração de renda que tem um
grande impacto para a economia
do Estado. Também quero agra-
decer ao governador Tarcísio que
foi muito sensível a esta causa”,
comemorou o parlamentar.

Além do deputado Alex de
Madureira, estiveram presentes
na reunião a Diretora de Assun-
tos Governamentais e Corporati-
vos da Caterpillar, Andréa Park e
o Gerente de Relações Governa-
mentais, Comunicação e Relações
Públicas, Alexandre Augusto Vitti.

“A Caterpillar, juntamente
com outras fabricantes do mesmo
segmento instaladas no Estado de
São Paulo, está enfrentando uma
grande insegurança e perda de
competitividade com a não prorro-
gação deste Decreto que vinha sen-
do renovado sucessivamente pelo
governo paulista, desde 2013, e que
vigorou até 31 de dezembro de
2022”, informou o parlamentar.

“Entretanto, não tivemos a
renovação desta vez o que está cau-
sando sérias dificuldades fiscais
para essas empresas desde o início
de 2023, entre elas a queda de re-
ceita e a perda de competitivida-
de”, completou Alex de Madureira.

O referido benefício, inicia-
do originalmente em 2012, visa-
va reduzir a carga tributária do
ICMS nas operações com pás-car-
regadeiras de rodas, escavadeiras
hidráulicas e retroescavadeiras,
de forma a combater benefícios

similares dados por outros Esta-
dos aos fabricantes de máquinas.

Minas Gerais, Paraná, Rio de
Janeiro e Rio Grande do Sul con-
tam com alíquotas efetivas de 2 a
3%, sendo que aqui em São Paulo
a alíquotas é de 5%, a mais alta
do ICMS aplicada no Estado.

“Neste momento tão delica-
do da economia, em que lutamos
para manter a produção no Esta-
do de São Paulo e preservar a ma-
nutenção dos empregos, isso co-

loca essas empresas em uma po-
sição delicada. Portanto, esta é
uma questão de extrema relevân-
cia não só para essas indústrias,
mas para todo o setor de máqui-
nas”, concluiu o deputado esta-
dual. Também participaram da
reunião Alfredo Miguel Neto, da
John Deere; Livia Afonso, da Vol-
vo; José Benedito Lázaro da Silva,
da Liebeherr; Rafael Cardoso de
Sá Filho, da JCB; e Luciano Pon-
tes Rodrigues, da Komatsu.

EMBAIXADOR DA FOP
grama possui 44 bolsas e 10
projetos aprovados. Essa é
a primeira vez que a Facul-
dade concede a distinção. O
diretor, professor Flávio Hen-
rique Bággio Aguiar, desta-
cou que a dedicação de Mo-
rano deve servir de exemplo
e luz para todos. Morano, ago-
ra, como embaixador, deverá
divulgar o nome da FOP no
cenário nacional.  Emociona-
do, disse que segue a linha
do professor Carlos Henrique
Robertson Liberalli, instala-
dor e primeiro diretor da FOP,
que dizia, "quem trabalha não
precisa ser homenageado".

Divulgação

O professor aposentado, Mi-
guel Morano Júnior (esquer-
da), da área de Odontologia
Social, recebeu o título de
embaixador da Faculdade de
Odontologia de Piracicaba
(FOP) da Unicamp. A honra-
ria foi entregue na reunião de
Congregação realizada no
dia 15 de fevereiro e se deu
em reconhecimento aos 61
anos de serviços prestados
à Instituição. Destes, 15 de-
dicados especialmente ao
Programa Institucional de
Bolsas de Iniciação Científi-
ca para o Ensino Médio (Pi-
bic-EM). Atualmente, o Pro-

A discussão de propostas
para se evitar alagamentos no
Nova Iguaçu foi o tema de uma
reunião que contou com a parti-
cipação do vereador Thiago Ri-
beiro (PSC), do secretário muni-
cipal de Obras e Zeladoria, Paulo
Sérgio Ferreira da Silva, e lide-
ranças comunitárias do bairro.
Segundo o parlamentar, no fim do
mês de janeiro, as chuvas causaram
alagamentos na rua Felisberto Pin-
to Monteiro e em vias próximas de-
vido à dificuldade de vasão no esco-
amento das águas pluviais.

O parlamentar ressaltou a im-
portância e a necessidade de uma
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Vereador e secretário de Obras
visitam o bairro Nova Iguaçu

Ribeiro participou de reunião com o secretário Paulo Sérgio Ferreira

Assessoria Parlamentar

intervenção ágil por parte do po-
der público para que a população
possa ficar mais tranquila. “ O que
vimos aqui, no final do mês passado,
com pessoas praticamente ilhadas em
suas casas, tem que ser resolvido de
vez”, destacou Thiago Ribeiro.

Paulo Ferreira da Silva des-
tacou que uma intervenção no lo-
cal é necessária e que o bairro é
uma das prioridades do Poder
Executivo. Durante a visita, diver-
sos pontos foram analisados e vis-
tos como passíveis de receberem
por obras rápidas, sem gerar trans-
tornos aos moradores, que podem
ajudar a evitar novos prejuízos.
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Vereador indica operação
tapa-buracos e limpeza

O vereador André Bandeira
(PSDB) elaborou duas indicações
ao Executivo: 998/2023 e 1010/
2023, protocoladas nesta quar-
ta-feira (15). A solicitação é por
operação tapa-buracos em todo
município, bem como a realiza-
ção de corte de mato, capina-
ção, limpeza e poda de árvore.

O parlamentar destaca que
munícipes tem procurado o seu
gabinete para solicitar a sua in-
teração com o Executivo Muni-
cipal afim de que se realize a ope-
ração tapa-buracos em toda ci-
dade. Os relatos dão conta que a
cidade está com diversos bura-
cos em todas as ruas. “Esse pro-
blema está gerando riscos de aci-
dentes e atrapalhando muito o
trânsito, gerando prejuízos e ofe-
recendo riscos aos motoristas,
além de trazer enorme prejuízo
aos munícipes com o alto custo

de manutenção de seus veícu-
los”, considera o parlamentar.

Quanto à zeladoria da cida-
de, o parlamentar também enfa-
tiza que munícipes o procuraram
para solicitar a sua interação
junto ao Executivo a fim de que
se realize o corte de mato e a poda
de árvore em toda cidade.

Segundo relatos, a cidade está
com diversos pontos com mato
alto, causando proliferação de in-
setos e animais peçonhentos, ge-
rando transtornos e risco a todos
os munícipes, além do risco de as-
saltos de pessoas mal-intenciona-
das que podem se esconder e ata-
car quem transita por calçadas ou
praças com mato alto. Munícipes
também relataram a falta de poda
nas árvores da cidade, gerando
riscos por ficarem muito próximas
a fios da rede elétrica, além do ris-
co de queda em cima das casas.

MATO EM ESCOLA
Através da indicação 1016/23,
o vereador Pedro Kawai
(PSDB) solicita ao Poder Exe-
cutivo o corte de mato e lim-
peza de área verde localizada
na rua Irmã Margarida Maria,
ao lado do berçário da Escola
Municipal Professor Heitor
Pompermayer, no bairro Jar-
dim Brasília. “Os pais e alu-

nos da unidade escolar entra-
ram em contato com meu ga-
binete solicitando providênci-
as com relação ao mato alto
da área verde. O mato já está
se sobrepondo ao calçamen-
to e obrigando que pais e alu-
nos transitem pela rua, o que
traz insegurança aos mes-
mos”, disse o vereador.

A vereadora Silvia Morales
(PV), do mandato coletivo A Cida
é Sua, acompanhou, na tarde des-
ta quarta-feira (15), visitas do
Conselho de Alimentação Escolar
(CAE) de Piracicaba a escolas do
estado e do município para verifi-
car o armazenamento, estocagem
e o preparo de alimentos destina-
dos à merenda escolar. As visitas
foram conduzidas pelo presidente
do CAE municipal, Tiago Fainer, e
por Renata Cristina Fedrigo,
membro do Conselho, que tam-
bém é secretária da Sala dos Con-
selhos da secretaria da Educação.

Apesar de o CAE do muni-
cípio, inicialmente, ter como
atribuições apenas a fiscalização
das 144 escolas da rede munici-
pal, o CAE Estadual também
delegada a ele o acompanha-
mento da merenda das 52 esco-
las estaduais em Piracicaba.
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Vereadora acompanha visitas do Conselho de Alimentação Escolar
“As visitas são feitas de sur-

presa. Buscamos observar a orga-
nização do estoque, se os freezers
estão limpos, a organização da co-
zinha, o que pode ser aprimorado
no trabalho das merendeiras, se o
PNAE (Programa Nacional de
Alimentação Escolar) está sendo
aplicado, se as normas técnicas
do cardápio estão sendo seguidas
e outras coisas”, explica Thiago.

“Esse trabalho do CAE é im-
portantíssimo, um trabalho sério
que permite acompanhar o dia a
dia das escolas de Piracicaba, tan-
to as municipais quanto as esta-
duais”, destaca Silvia Morales.

De acordo com Renata Fedri-
go, no ano anterior, o CAE fez uma
série de visitas com o intuito de
orientar as escolas. Neste ano, si-
tuações consideradas não adequa-
das, de acordo com ela, terão uma
cobrança mais intensa: “no último

Silvia Morales acompanhou visitas feitas pelo Conselho de
Alimentação Escolar a duas unidades estaduais e a uma municipal

Guilherme Leite
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ano, nós fizemos visitas de orien-
tação sobre o que fazer e sobre o
que não fazer, sem notificar nin-
guém, mas já avisando que neste

ano nós faríamos as visitas mais
técnicas”, disse. Ela afirmou que as
orientações, em linhas gerais, es-
tão sendo seguidas pelas escolas.

A partir das 10 horas de
hoje, 17, o lote residual de resti-
tuição do IRPF do mês de feve-
reiro de 2023 estará disponível
para consulta. O crédito bancá-
rio para 179.065 contribuintes
será realizado no dia 28 de fe-
vereiro,  no valor  total  de
R$250.000.000,00. Desse total,
R$150.578.569,86 referem-se ao
quantitativo de contribuintes que
têm prioridade legal, sendo 4.256
contribuintes idosos acima de 80
anos, 30.651 contribuintes entre
60 e 79 anos, 2.977 contribuintes
com alguma deficiência física ou
mental ou moléstia grave e 10.146
contribuintes cuja maior fonte de
renda seja o magistério. Foram
contemplados ainda 131.035 con-
tribuintes não prioritários.

Para saber se a restituição está
disponível, o contribuinte deve
acessar a página da Receita na in-
ternet (www.gov.br/receitafede-
ral), clicar em “Meu Imposto de
Renda” e, em seguida, em “Con-
sultar a Restituição”. A página
apresenta orientações e os canais
de prestação do serviço, permitin-
do uma consulta simplificada ou
uma consulta completa da situa-
ção da declaração, por meio do
extrato de processamento, acessa-
do no e-CAC. Se identificar alguma
pendência na declaração, o contri-
buinte pode retificar a declaração,
corrigindo as informações que por-
ventura estejam equivocadas.

A Receita disponibiliza, ain-
da, aplicativo para tablets e
smartphones que possibilita
consultar diretamente nas ba-
ses da Receita Federal informa-
ções sobre liberação das restitui-
ções do IRPF e a situação cadas-
tral de uma inscrição no CPF.

O pagamento da restituição
é realizado na conta bancária in-
formada na Declaração de Impos-
to de Renda, de forma direta ou
por indicação de chave PIX. Se,
por algum motivo, o crédito não
for realizado (por exemplo, a con-
ta informada foi desativada), os
valores ficarão disponíveis para
resgate por até 1 (um) ano no
Banco do Brasil. Neste caso, o ci-
dadão poderá reagendar o crédi-
to dos valores de forma simples e
rápida pelo Portal BB, acessando
o endereço: https://www.bb.
com.br/irpf, ou ligando para a
Central de Relacionamento BB por
meio dos telefones 4004-0001
(capitais), 0800-729-0001 (de-
mais localidades) e 0800-729-
0088 (telefone especial exclusivo
para deficientes auditivos).

Caso o contribuinte não res-
gate o valor de sua restituição no
prazo de um ano, deverá requerê-
lo pelo Portal e-CAC, disponível no
site da Receita Federal, acessando
o menu Declarações e Demonstra-
tivos > Meu Imposto de Renda e
clicando em “Solicitar restituição
não resgatada na rede bancária”.
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Receita abre hoje, 17, consulta
ao lote residual de restituição
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A Secretaria Municipal de
Educação (SME), em parceria
com a Sicredi, realizou mais um
encontro de formação para os
profissionais da Rede Municipal
do programa A União Faz a Vida,
no qual gestores das 16 escolas
participantes do projeto estive-
ram presentes em uma oficina
ministrada pelos assessores peda-
gógicos Natália Goldschmidt Gui-
detti e Henrique Bortolotti.

As formações tiveram início
em 2018 na rede de Piracicaba, e
após uma parada devido à pande-
mia, foram retomadas desde o ano
passado com a participação de 16
unidades escolares, onde cerca de
360 profissionais receberão as for-
mações. Mais de 3.500 alunos se-
rão impactados pelo projeto.

O programa promove a coo-
peração e a cidadania por meio de
práticas que desenvolvem o em-
preendedorismo, a solidariedade,
o diálogo, a Justiça e o respeito à
diversidade, contribuindo com o
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Gestores recebem formação em parceria com a Sicredi

Participaram os gestores das 16 unidades que fazem parte do projeto
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desenvolvimento integral de cri-
anças, adolescentes e jovens.

Os encontros estão sendo re-
alizados nos dias e horários do
Horário de Trabalho Pedagógi-
co Coletivo – HTPC, na Secreta-
ria Municipal de Educação.

Os assessores pedagógicos
do programa vêm realizando as
formações por meio de ações es-
tratégicas, realizando oficinas
formativas com educadores a
fim de favorecer a promoção de
práticas cooperativas da criação
de projetos que viabilizem
aprendizagens de atitudes e va-
lores de cooperação e cidadania
no ambiente educacional.

Em apoio a esse processo fo-
ram distribuídos os materiais pe-
dagógicos Fundamentos Teóricos
e Metodológicos e Estruturas e
Práticas Formativas aos professo-
res de diretores participantes.

As escolas municipais con-
templadas com o programa A
União Faz a Vida para o ano de

2023 são: Escola Municipal Prof.ª
Anna Maria Fontabelli Avansi,
Prof.º Antonio Domingos de Ca-
margo, Antonio Rodrigues Do-
mingues, Aparecido Carlos Guzzi,
Deolinda Elias Cenedese, Prof.ª
Eliana Rodella, Prof.º Doutor Eli-
as Boaventura, Prof.º Haldumont

Nobre Ferraz, Prof.º Hélio Casale
Padovani, Prof.ª Irene Peron de
Oliveira Dorta, Prof.ª Janaina
Elaine de Castro, José Francisco
Alves, Prof.ª Maria Conceição
Polizel Mendes, Prof. Doutor Né-
lio Ferraz de Arruda, Osvladir
Julio e Roberto Damas da Silva.
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Formação de língua portuguesa
realiza encontro com gestores

Com o objetivo de comparti-
lhar ensinamentos e diretrizes da
língua portuguesa na Rede Muni-
cipal de Educação, a equipe de For-
mação Continuada da disciplina na
SME realizou na quarta-feira, 15, o
primeiro encontro do ano letivo de
2023 com os professores coorde-
nadores das escolas municipais de
Ensino Fundamental, bem como
com os gestores das EMEIEF’s.

Liderado pelas coordenadoras
da Formação Continuada de Lín-
gua Portuguesa, as professoras
Henriqueta Lucas dos Reis Santos
e Raquel Spigolon Bettio, bem como
pela professora Hérika Machado,
o encontro, realizado na Fundação
Municipal de Ensino (Fumep), teve
como principais objetivos propiciar
um momento de acolhida, de sen-
sibilização para a importância do
registro escrito, enquanto proces-
so de formação pessoal e profissio-
nal, além de tratar sobre documen-
tos específicos da função de coorde-
nação, bem como reforçar as dire-

trizes da Rede Municipal de Piraci-
caba na perspectiva da disciplina.

Durante o encontro as co-
ordenadoras tiveram a oportu-
nidade de rememorar seu desen-
volvimento inicial de aprendiza-
gem da leitura e escrita, tanto
quanto, refletir sobre a impor-
tância da leitura desde a Educa-
ção Infantil até a vida adulta.

Além dos já mencionados
profissionais da Rede Municipal
de Educação, também participa-
ram do encontro as formadoras
das áreas de Matemática, Edu-
cação Ambiental, Educação Fí-
sica e Novas Tecnologias, além
de supervisoras da Educação In-
fantil e Ensino Fundamental.

As formadoras realizaram ain-
da uma entrega de livros para incen-
tivar a leitura entre as coordenado-
ras pedagógicas, sendo esta a primei-
ra ação de um Programa de Incenti-
vo à Leitura, propiciado pelo Depar-
tamento de Educação de Básica, da
Secretaria Municipal de Educação.

Thiago Marquezin/SME

A formação idealizada pelas formadoras da rede municipal
de ensino aconteceu nas dependências da FUMEP

A presidenta da Apeoesp (Sin-
dicato dos Professores do Ensino
Oficial de Ensino do Estado de São
Paulo), a deputada estadual Pro-
fessora Bebel (PT) teve o primeiro
encontro com o novo secretário es-
tadual da Educação, Renato Feder,
quando garantiu dele a promessa
de abertura de negociação para a
discussão do magistério e as rei-
vindicações da categoria. O encon-
tro, que aconteceu na tarde de on-
tem, 16, na Secretaria Estadual da
Educação, também contou com a
participação de membros da dire-
toria da Apeoesp, e foi marcado
por um diálogo franco e respeito-
so, com a Professora Bebel pontu-
ando as principais questões que
afligem o magistério estadual.

Neste momento, uma das
principais reivindicações é a re-
vogação da Lei Complementar

EEEEEDUCAÇÃODUCAÇÃODUCAÇÃODUCAÇÃODUCAÇÃO

Secretário garante à deputada
Bebel abertura de negociação
Pela primeira vez, ontem (16), a presidente da Apeoesp, deputada estadual
Professora Bebel, reuniu-se com o secretário da Educação do Estado

Divulgação

(LC) 1374/2022 (compromisso de
campanha do governador Tar-
císio de Freitas). “Emergencial-
mente é necessário acabar com a
prevalência da jornada de tra-
balho no processo de atribuição
de aulas, pois isso causou enor-
mes prejuízos aos professores”,
disse, com o secretário concor-
dando em rever esse critério para
as próximas atribuições. “Ficou
estabelecido que também haverá
reuniões técnicas da Apeoesp
com o secretário-executivo e
equipe para que se possam corri-
gir ao longo do ano uma série de
distorções e injustiças cometidas
na atribuição”, acrescentou Bebel.

No encontro também ficou
acertado que haverá negociação
permanente entre a Apeoesp e a
Secretaria Estadual da Educação
no que se refere às questões sala-

riais e profissionais, à carreira,
condições de trabalho, que serão
conduzidas pelo secretário-execu-
tivo. “Quanto às questões educa-
cionais, o diálogo será com o pró-
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Prefeitura e Senac oferecem
aulas de inclusão digital

Parceria também incluiu a oferta do curso de jardinagem

Foto Senac Piracicaba

“Não me considero velho, mas
um jovem de idade”, assim se apre-
sentou J.F.C., de 64 anos, durante
a aula de inclusão digital. O curso,
aberto a usuários do Núcleo de
Acolhimento Califórnia (NAC),
casa de passagem para população
adulta em situação de rua, Núcleo
de Apoio Social e Centro Pop, ser-
viços da Secretaria Municipal de
Assistência e Desenvolvimento
Social (Smads), está em andamen-
to no Senac, por meio da parceria
com o Atendimento Corporativo
da instituição. O objetivo é ofere-
cer oportunidade de desenvolvi-
mento profissional a este público.

A parceria tem a finalidade
de contribuir para o conhecimen-
to e possível inserção profissional
das pessoas em situação de rua,
no mercado de trabalho. O curso
tem 36 horas e está programado
para atender 20 pessoas. Duran-
te as aulas eles aprendem os re-
cursos básicos de informática e
Internet, além da familiarização
do ambiente Windows, aplicação
de diferentes recursos de forma-
tação em documentos, cálculos
matemáticos em planilhas, apre-
sentações, redes sociais, navega-
ção, pesquisa na web e informa-
ções sobre o mundo do trabalho.

Com olhos atentos ao compu-
tador, J.F.C. contou um pouco so-
bre a sua trajetória de vida, lem-
brando sempre que, apesar da ida-
de, quer uma oportunidade para
recomeçar. “Estão me dando a fer-

ramenta que preciso. Já passei por
tantas lutas, principalmente por
fazer das ruas a minha casa. As
pessoas que se encontram em si-
tuação de rua querem uma chan-
ce, uma vida melhor. Morar na
rua é muito sofrimento, por isso,
quero mudança”, ressaltou.

“Vejo que estar aqui é uma
oportunidade para mim. Estou
aprendendo a usar o computa-
dor, de forma a me ajudar com
novo conhecimento para con-
seguir novas oportunidades”,
disse W.F.S, de 33 anos.

“A aceitação desse público é
uma resposta positiva. Mesmo que
sejam poucos, o fato de virem até
aqui, encararem uma atividade di-
ferente em sala de aula e laborató-
rios, demonstra o interesse em
aprender e em buscar mudanças.
Reflete em nós, enquanto parcei-
ros, o sentimento de que uma boa
proposta educacional vale a pena”,
comentou Renata Prates, executi-
va de contas do Senac Piracicaba.

JARDINAGEM – A parcei-
ra entre Prefeitura e Senac tam-
bém foi realizada com a oferta do
curso de jardinagem, entre os me-
ses de janeiro e fevereiro, reunindo
cinco pessoas que aprenderam a im-
plantar e manter pequenos jardins,
com orientações para o planeja-
mento de canteiros, desde a aná-
lise do local, a escolha das plan-
tas, o preparo do solo e o plantio,
além de técnicas de reprodução
de mudas e montagem de vasos.

Assessoria Parlamentar

SANTA RITA
Na manhã desta quinta-feira
(16), o vereador Thiago Ribei-
ro (PSC) esteve na avenida
Dorival Cruz Lima, no bairro
Santa Rita, para acompanhar
as obras de construção de um
bebedouro público. A constru-
ção já havia sido solicitada ao
Executivo pelo parlamentar, em
julho de 2022, por meio da in-
dicação 2064/22. Na proposi-

tura, Thiago Ribeiro justificou
a necessidade da instalação
do bebedouro devido à gran-
de quantidade de pessoas
que praticam exercícios físi-
cos no local. “Estivemos no
bairro no ano passado, e os
moradores que praticam es-
portes na via nos pediram be-
bedouros para se refresca-
rem”, destacou Thiago Ribeiro.

prio secretário, que disse que re-
verá aspectos importantes do
‘novo’ ensino médio e do PEI (Pla-
no Educacional Individualiza-
do)”, ressaltou a deputada.

O encontro aconteceu ontem, 16, na Secretaria Estadual da Educação
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Bebel critica governador por deixar
de exigir o atestado de vacinação
O governador Tarcísio, além de sancionar a lei,  também publicou decreto
que revoga a exigência de atestado de vacinação para os servidores públicos

Divulgação

Para a deputada Professora Bebel, não é hora de baixar a
guarda, porque casos de covid-19 ainda continuam no País

Para a vice-presidenta estadu-
al do Partido dos Trabalhadores, a
deputada estadual Professora Be-
bel (PT), no momento em que o
Governo Federal, por meio do Mi-
nistério da Saúde, retoma e inten-
sifica a vacinação da população
brasileira contra a Covid-19, que já
matou 698 mil brasileiros, sendo
mais de 179 mil somente no Estado
de São Paulo, é muito negativa a
sanção da lei 17.629/2022 (Projeto
de Lei 668/2021) que proíbe a exi-
gência de apresentação de atestado
de vacinação contra a doença em
todos os espaços públicos e priva-
dos no estado de São Paulo. O Go-
vernador Tarcísio de Freitas, além
de sancionar a lei,  também publi-
cou o Decreto 67.490/2023, que re-
voga a exigência de atestado de va-
cinação para os servidores públicos.

A deputada, que também é
presidenta da Apeoesp (Sindica-
to dos Professores do Ensino Ofi-
cial de Ensino no Estado de São
Paulo), adverte que “ainda vive-

mos a pandemia de Covid-19, tan-
to é que o próprio governador pe-
gou o vírus e está trabalhando à
distância neste exato momento”.
O novo coronavírus ainda sofre
mutações e, portanto, de acordo
com a parlamentar, “não é a hora
de baixar a guarda. Não é momen-
to de retomar o negacionismo
frente à pandemia. Lamento essa
decisão do governador, embora
tenha vetada a maioria dos arti-
gos desse projeto de lei coletivo as-
sinado por diversos deputados
bolsonaristas da Assembleia Le-
gislativa do Estado de São Paulo”.

Para a deputada Professora
Bebel, a  defesa da vida deve es-
tar sempre em primeiro lugar,
acima de interesses e bandeiras
ideológicas. Bebel argumenta que
é necessário manter os cuidados
e, principalmente, continuar imu-
nizando a população e que o go-
vernador tem papel, como líder,
de incentivar que todos tomem a
vacina de reforço ao covid-19.
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Jovem cientista recebe
prêmio internacional

Gleicy Kelly de Oliveira,
pesquisadora que concluiu seu
doutorado no Programa de Pós-
graduação em Genética e Me-
lhoramento de Plantas, da Es-
cola Superior de Agricultura
Luiz de Queiroz (Esalq/USP)
recebeu, recentemente, o prêmio
“James E. Irvine Memorial Tra-
vel Award”. A premiação ocor-
reu durante a última edição do
International Plant & Animal
Genome Conference, evento
onde se apresentam pesquisado-
res nacionais e internacionais
que atuam em Genômica e Bio-
tecnologia. O evento científico,
cujo prêmio é concedido pelo
International Consortium for
Sugarcane Biotechnology (ICSB),
ocorreu em San Diego, Califor-
nia, entre 13 e 18 de janeiro de
2023. A cientista, que conduz
trabalhos na área de citogenéti-
ca vegetal particularmente so-
bre meiose de cana de açúcar,
expôs seu trabalho decorrente
da sua tese de doutorado, “Pai-
ring investigation and meiotic
comparative analysis of Saccha-
rum species, including a mo-
dern variety: evidence for peri-
and paracentric inversions”.

TRABALHO PREMIA-

DO - Coordenado pela professo-
ra Maria Lucia Carneiro Vieira,
do Departamento de Genética da
Esalq, o estudo apresentado so-
bre uma cultura de grande im-
portância econômica no Brasil,
teve por objetivo investigar o pa-
reamento cromossômico e o en-
tendimento da meiose em cana
de açúcar, que é uma planta po-
liploide, com número elevado de
cromossomos. A principal desco-
berta deste trabalho é que a des-
peito da origem da cana, que é
um híbrido derivado do cruza-
mento entre duas espécies, a
meiose é regular e como conse-
quência as plantas são férteis.

Além da professora Maria
Lucia, são autores os estudan-
tes do Programa de Pós-gradu-
ação em Genética e Melhora-
mento de Plantas, Nina Reis
Soares (doutorado em anda-
mento) e Zirlane Portugal da
Costa (pós-doutorado em an-
damento), e o professor do De-
partamento de Genética da
Esalq, Mateus Mondin. Vale
ressaltar que o grupo de estu-
dos coordenado pela professora
Maria Lucia é único, atualmen-
te, que têm gerado dados sobre
a meiose em cana de açúcar.

Assessoria Parlamentar

CAMPO DE FUTEBOL
O vereador Acácio Godoy (PP)
visitou, nesta quinta-feira (16),
o campo de futebol do Jardim
Oriente. No local, ocorrem os
treinos do projeto “Mais que
Vencedores”, que atende
mais de 100 jovens e crian-
ças dessa região. O vereador
constatou a péssima conser-
vação do espaço e solicitou,
através da indicação 1035/

2023, a manutenção do cam-
po. Ele sugeriu o aproveita-
mento da terra existente no
local, além do corte do mato
dentro do campo e também
no entorno. O parlamentar
lembra que, ao lado, existem
um posto de saúde e uma
escola. “Lazer e esporte é um
direito do cidadão e uma obri-
gação do Estado”, colocou.

Assessoria Parlamentar

RECAPEAMENTO
A Prefeitura fez o recapeamen-
to na rua Rio Doce, no Jardim
Belvedere. A melhoria em fren-
te aos números 159 e 217
havia sido solicitada pelo ve-
reador Cássio Luiz Barbosa
(PL), o Cássio Fala Pira, na
indicação 817/2023. Segundo
o parlamentar, a via estava
com desnivelamento e defor-
mação no asfalto, “tanto que

estava dificultando a travessia
de pedestres, a guarda de ve-
ículos nas residências e o trá-
fego no local”. Ainda de acor-
do com Cássio Fala Pira, da
forma como estava o pavimen-
to asfáltico, havia riscos de aci-
dentes devido aos desvios que
os veículos tinham de fazer,
com possíveis prejuízos mate-
riais e à integridade física.

Assessoria Parlamentar

SÃO JUDAS
O vereador Pedro Kawai
(PSDB) protocolou, nesta
quarta-feira (15), a indica-
ção 1014/23, que solicita ao
Executivo o corte de mato e
a limpeza na Praça da Coru-
ja, localizada na rua Carlos
de Campos, na altura do nú-
mero 550, no São Judas.
Segundo o parlamentar, a
praça está tomada de mato,

o que impossibilita que os
moradores da região utiliza-
rem o local para lazer. “Os
cuidados com as ruas e pra-
ças precisam ser melhora-
dos em nossa cidade. Incrí-
vel a quantidade de pedi-
dos que estamos receben-
do em nosso gabinete, di-
ariamente, solicitando me-
lhorias”, justifica o vereador.
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Novo "Homem-Formiga" estreia em cinco salas
Fotos: Divulgação

Além da esperada estreia do
terceiro filme do super-herói da
Marvel Studios, "Homem-Formiga
e a Vespa: Quantumania", chegam
também as telas neste final de se-
mana a comédia romântica "Casa-
mento em Família", com um elen-
co de grandes estrelas, e a anima-
ção espanhola "As Múmias e o Anel
Perdido". O filme de super-herói
chega a 2 mil salas no Brasil, cinco
delas em Piracicaba. Entre os fil-
mes que continuam em cartaz, des-
taques para o clássico "Titanic", que
volta às telas após 25 anos de sua
estreia original, e para o muito di-
vertido "Gato de Botas 2: O Último
Pedido", indicado ao Oscar 2023
de Melhor Longa de Animação.

"HOMEM-FORMIGA E A
VESPA: QUANTUMANIA"
(Ant-Man and the Wasp: Quan-
tumania) é o terceiro longa da fran-
quia "Ant-Man" e chega às telas
após quase cinco anos de espera
pelos fãs da sequência de "Ho-
mem-Formiga e a Vespa", que ob-
teve grande sucesso quando lan-
çado em julho de 2018. Lançado
em pré-estreia mundial em Los
Angeles no último dia 6, é o pri-
meiro filme da Fase Cinco do Uni-
verso Cinematográfico Marvel.

Nesta nova aventura, nova-
mente assinada pelo diretor Peyton
Reed, os parceiros super-heróis
Scott Lang e Hope Van Dyne retor-
nam para continuar suas aventu-
ras como Homem-Formiga e a Ves-
pa. Juntos, com os pais de Hope e a
filha de Scott, a família explora o
Reino Quântico, onde, além de in-
teragir com novas criaturas estra-
nhas, precisarão enfrentar um

novo e terrível vilão chamado
Kang, o Conquistador. Uma aven-
tura que vai além dos limites do
que eles pensavam ser possível. O
elenco repete os mesmos atores
principais do longa anterior. Paul
Rudd continua como o Homem-
Formiga e Evangeline Lilly como a
Vespa, enquanto os veteranos Mi-
chael Douglas e Michelle Pfeiffer
retornam como o casal Pym, pais
de Hope/Vespa. O elenco inclui Jo-
nathan Majors como o vilão Kang,
o Conquistador, e Kathryn Newton
como Cassie Lang, filha do Homem-
Formiga, além do veterano Bill
Murray, que aparece como Lorde
Krylar, governador da comunida-
de de Axia, no Reino Quântico.

"CASAMENTO EM FAMÍ-
LIA" (Maybe i Do) é uma diverti-
da comédia romântica escrita e di-
rigida por Michael Jacobs e reu-
nindo um elenco dos mais atraen-
tes, tendo como protagonistas cen-
trais Emma Roberts (como Miche-
lle) e Luke Bracey (como Allen), que
contracenam com quatro estrelas
de peso e que já passaram da faixa
dos 70 anos, como Diane Keaton,
Richard Gere, Susan Sarandon e
William H. Macy. Na história, os
jovens Michelle e Allen estão em um
relacionamento estável e ela deseja
muito se casar. Então eles decidem
finalmente marcar um jantar para
seus pais se conhecerem e falarem
sobre casamento. Para surpresa de
todos, o caso assume um novo sig-
nificado, pois os pais já se conhe-
cem muito bem -- eles estão train-
do seus cônjuges há meses... um
com o outro. Presos nessa situa-
ção, eles tentam esconder seus fler-

Paul Rudd como o super-herói Homem-Formiga e Jonathan Majors
como o vilão Kang frente a frente no novo filme da Marvel Studios

Elenco de veteranos como Diane Keaton e Richard Gere tornam a
comédia Casamento em Família mais engraçada e muito mais atraente

tes das crianças enquanto con-
frontam os amantes de seus côn-
juges de frente.A confusão está
formada. O ótimo elenco de vete-
ranos tornam o filme mais engra-
çado e muito mais atraente.

"AS MÚMIAS E O ANEL
L PERDIDO" (Mummies) é
uma aventura de animação do
cinema espanhol e o primeiro fil-
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Comissão abre debate sobre
vício de iniciativa de projetos
Comissão mantém parecer contrário, mas decide iniciar levantamento
sobre posição da Justiça a respeito de matérias de autoria legislativa O sonho acabou...

Olá alvinegros apostólicos
romanos, obrigado pela compa-
nhia semanal, nossas opiniões
jamais serão cerceadas, temos
uma visão do que acontece no
E.C. XV de Novembro de Pira-
cicaba e não muda com resul-
tados. Tenho como padrão se-
guir planejamentos até o fim, o
que não pode é nosso posicio-
namento ser questionado com
os maus resultados apresenta-
dos pelo time dentro de campo,
uma coisa é acreditar em um
planejamento e lutar pelo de-
senvolvimento deste, sem mu-
danças a cada placar adverso.

A realidade infelizmente
bateu da forma mais doída,
mesmo com toda a esperança,
pensamentos positivos e os
bons fluídos enviados, o sonho
da classificação torna-se hoje
quase impossível após o empa-
te da última quarta feira no
Barão contra a Lemense. O time
de Leme que é muito limitado
tecnicamente marcou um gol
em menos de trinta segundos,
isso mesmo, com menos de meio
minuto o placar já estava ad-
verso, e ai tudo o que foi traça-
do para a partida desmoronou.

A partir daí o que se viu até
o gol do empate marcado por
Anderson Cavalo no final da
partida, foi um time nervoso em
campo, os setores não se enten-
diam, e quando a bola chegava
com "alguma qualidade" as
conclusões a gol foram ruins e
com a pontaria totalmente des-
regulada. O desespero bateu
forte, e em alguns lances as fi-
nalizações chegaram a ser bizar-
ras, arremates de media e longa
distancia totalmente sem rumo.

Vitor Braga no dia de seu
aniversário não conseguiu "o
presente" que merecia com uma
boa atuação. Sobrecarregado
na armação, e com "pouca" aju-
da de seus companheiros de
time, o capitão e maestro do tí-
tulo da copa paulista ficou mui-
to abaixo do que costuma jogar e
não com seguiu reger a equipe.

A boa estreia em casa com
um gol e muita entrega dentro

dos noventa minutos, Anderson
Cavalo foi o que salvou o time do
XV. Aguerrido o atacante correu
muito, brigou com zagueiros ad-
versários, com seus companhei-
ros de time para buscarem mais,
e com o arbitro Thiago Scaras-
catti que não marcou uma pena-
lidade "clara" ainda no primeiro
tempo que poderia mudar a his-
toria do jogo. Um leão em campo
que deve ser utilizado seu desem-
penho como exemplo para o res-
to do elenco por Cléber Gaúcho.

A entrada de Lúcio Flávio
no final da partida, só demons-
trou o alto desespero do trei-
nador para com o momento da
equipe. O atacante que por nós
foi apelidado de "passageiro da
agonia dos adversários" na
temporada passada, fazendo
referencia ao filme dirigido por
Hector Babenco, não tem a mí-
nima condição física e técnica
de estar em campo ainda, luta
para recuperar a melhor forma
após cirurgia no joelho, e na
transição iniciada teve idas e
vindas ao departamento mé-
dico para tratar de outras le-
sões, substituição equivocada.

Cléber chegou a comentar
que a presença de Lúcio Flávio
seria mais pelo lado psicológico,
desculpa meu treinador, sou seu
fã pelas conquistas com a cami-
sa do Nhô-Quim dentro e fora
de campo. Poucos conquistaram
o que conquistou pelo alvinegro
na história centenária do clube,
mas tenho que discordar de
você, para que temos então Igor
Leone que é profissional forma-
do atuante na psicologia do atle-
ta de alto rendimento, não seria
desmerecer este profissional?

A verdade é uma só, a série
A3 não vai acontecer tenho cer-
teza absoluta, mas a classifica-
ção não está mais para esta
temporada, o impossível pode
acontecer? Sim meu caro leitor,
a esperança sempre é a última
que morre, mas quando "tudo e
todos" têm o mesmo pensamen-
to e disposição, e infelizmente
não está assim o glorioso Nhô-
Quim nesta série A2. OREMOS!

TEXTO: Luiz Tarantini, Jornalista, repórter esportivo,
setorista do XV de Piracicaba, Whatsapp: (19) 99639-2028.

ILUSTRAÇÃO: Luis Marangoni, caricaturista e chargista do
XV de Piracicaba desde 2013 Whatsapp:(19) 97130-5259

A CLJR (Comissão de Legisla-
ção, Justiça e Redação) iniciou, na
reunião desta quinta-feira (16), um
debate sobre os projetos de lei com
apontamentos de vício de iniciati-
va. Tratam-se de matérias apresen-
tadas por vereadores que, em tese,
invadiriam a competência do Po-
der Executivo e, portanto, são de-
claradas inconstitucionais. A co-
missão é composta pelos vereado-
res Acácio Godoy (PP), presidente,
Thiago Ribeiro (PSC), relator, e
Paulo Camolesi (PDT), membro, que
contam com a assessoria da Procu-
radoria Legislativa da Câmara.

Na reunião desta quinta, o que
motivou a discussão foi o projeto
de lei 3/2023, de autoria do verea-
dor Thiago Ribeiro, que institui for-
mas de pagamento digitais para
quitação de débitos com o municí-
pio, através de operações de débito
e crédito. Apesar do debate, a pro-
positura recebeu parecer contrário
da comissão, conforme orientação
da Procuradoria Legislativa da
Casa. A mesma proposta foi apre-
sentada pelo vereador em 2021, atra-
vés do PL 159/2021, que também
recebeu parecer contrário da CLJR,
na ocasião com outra composição.
O parecer foi acatado pelo Plenário
e o projeto acabou arquivado.

O presidente da CLJR, Acá-
cio Godoy, sugeriu a solicitação de
uma consultoria externa sobre
matérias como essa, tendo em vis-
ta a existência de julgamentos e
procedimentos diferentes em re-

lação ao tema. “A técnica jurídica
se sobrepõe aos questionamentos
políticos, mas é muito bom que a
gente analise as mudanças do Di-
reito, as novas interpretações
porque o Direito é vivo, ele se
adapta e existem julgados novos
dos Tribunais superiores. A atu-
alização jurídica tem que ser cons-
tante aqui na Câmara”, afirmou.

COMPETÊNCIA – O pare-
cer elaborado pela Procuradoria
Legislativa e assinado pela comis-
são destaca que a medida proposta
pelo vereador invade competência
que seria exclusiva do Poder Exe-
cutivo, cria obrigações para a ad-
ministração municipal, interfere na
operacionalização administrativa e
onera os cofres públicos, o que fere
o princípio constitucional da sepa-
ração entre os Poderes. O texto foi
assinado pelos vereadores Acácio
Godoy e Paulo Camolesi. Como o
relator, Thiago Ribeiro, é autor do
projeto, fica impedido de assinar o
parecer, o que transfere a assina-
tura para outro parlamentar.

O gabinete do vereador Thia-
go Ribeiro apresentou uma argu-
mentação jurídica de que matéri-
as semelhantes têm recebido pa-
receres favoráveis em outros mu-
nicípios e que as leis têm sido man-
tidas pela Justiça, quando questi-
onada a constitucionalidade. A
alegação é que a matéria não está
inserida no rol taxativo das com-
petências exclusivas do Poder
Executivo, conforme estabelecido

Guilherme Leite

Objetivo da comissão é estudar o posicionamento do
Judiciário sobre matérias consideradas inconstitucionais

pela Constituição Estadual e Cons-
tituição Federal. E ainda que os
vereadores poderiam legislar atra-
vés de matéria suplementar, em
assuntos de competência local, sem
obrigar o município a adotar as me-
didas, mas permitindo que o tema
seja regulamentado pelo Poder
Executivo por meio de decreto.

Após o debate, o entendimen-
to foi que o parecer permaneceria
contrário, mas que deve ser aberta
a discussão sobre esse posiciona-
mento jurídico para embasar as
decisões da comissão de maneira
técnica. “Estou pedindo estudos de
Câmaras similares, com entendi-
mentos divergentes para que a gen-
te possa ampliar o debate e chegar
a um consenso”, disse Acácio Go-
doy. “Os Tribunais superiores têm

dado autonomia ao Poder Legisla-
tivo para legislar sobre diversos te-
mas, num novo entendimento no
que invade ou não a esfera do Exe-
cutivo. Estamos dispostos a estudar
esses projetos para estarmos alinha-
dos a isso, para que a Câmara possa
produzir projetos que gerem resul-
tados reais para a população”.

Outros dois projetos recebe-
ram pareceres contrários da CLJR:
o PL 4/2023, que dispõe sobre a
criação do “Parcão”, espaços exclu-
sivos para cães, em praças públicas;
e o PL 8/2023, que autoriza o Poder
Executivo a repassar um incentivo
financeiro aos agentes comunitári-
os de saúde, ambos de autoria do
vereador Pedro Kawai (PSDB).
Nos dois casos, houve consenso a
respeito do vício de iniciativa.

me dirigido por Juan Jesus Gar-
cia Galocha. Repleta de humor e
emoção, a história segue três
múmias egípcias que acidental-
mente saem de sua época e caem
nos tempos modernos, na cida-
de de Londres, Inglaterra. Nessa
jornada, aprenderão mais sobre
os importantes valores da amiza-
de e do trabalho em equipe.

PPPPPAUAUAUAUAU D’A D’A D’A D’A D’ALHINHOLHINHOLHINHOLHINHOLHINHO

Indicações trazem demandas de moradores da região
O vereador Pedro Kawai

(PSDB) solicitou ao Chefe do Exe-
cutivo, por meio da indicação 1012/
23, protocolada nesta quarta-feira
(15), a construção de um dreno na
Estrada José Francisco Perez Gon-
zalez, no cruzamento com a Estra-

da Municipal Heitor Soledade, no
bairro Pau D´Alhinho. Segundo o
vereador, a proposta tem por fina-
lidade “segurar” o escoamento de
águas pluviais que acontece de for-
ma irregular, o que já ocasionou
dois acidentes automobilísticos.

O parlamentar apresentou,
também, a indicação 1011/23, que
pede a limpeza do acostamento da
via em toda a sua extensão. De
acordo com Pedro Kawai, ambos
os lados da estrada estão tomados
de lixo e mato e, portanto, há a ne-

cessidade urgente de realização
dos serviços. “Estão acontecendo
vários acidentes no cruzamento
devido a água que se acumula na
pista. Precisamos de uma ação ur-
gente da prefeitura para evitar
algo pior”, concluiu o vereador.



A7
A Tribuna Piracicabana
Sexta-feira, 17 de fevereiro de 2023

FALECIMENTOS

CCCCCHAMAMENTOHAMAMENTOHAMAMENTOHAMAMENTOHAMAMENTO     PÚBLICOPÚBLICOPÚBLICOPÚBLICOPÚBLICO

Projeto oferece aulas gratuitas de handebol
Aulas da modalidade, promovidas pela Selam e ADH 15 de Piracicaba, são destinadas para os públicos feminino e masculino

Uma parceria entre a Secreta-
ria de Esportes, Lazer e Atividades
Motoras (Selam) e a Associação
Desportiva de Handebol 15 de Pi-
racicaba oferece aulas gratuitas de
handebol feminino e masculino,
desde a iniciação ao treinamento.
As atividades acontecem de segun-
da-feira a sábado, em quatro nú-
cleos: miniginásio Garcia Neto (rua
Treze de Maio, s/nº, Bairro Alto),
Centro Esportivo Alfredo de Almei-
da Leite (rua Virgílio Furlan, s/nº,
bairro Pauliceia), Complexo Espor-
tivo Prof. José Carlos Callado He-
bling (rua 13 de Abril, s/nº, Par-
que Prezotto) e Ginásio Municipal
Waldemar Giusti (rua 31 de Mar-
ço, s/nº, Santa Teresinha).

As turmas são divididas por
faixa etária e nível técnico. A idade
mínima para participar é de 11 anos.
As inscrições estão abertas e devem
ser feitas pelo telefone e WhatsApp
(19) 99738-8906, diretamente com
o coordenador José Batista. Os dois
projetos, feminino e masculino, fo-
ram os vencedores dos chamamen-
tos públicos 08/2022 e 07/2022,

respectivamente, conforme prevê a
Lei Federal 13.019/2014. A iniciati-
va é regulamentada pelo decreto
municipal nº 1.093 de 1º de junho
de 2017 e cumpre as determina-
ções do Marco Regulatório das Or-
ganizações da Sociedade Civil.

Os termos de colaboração as-
sinados entre a Prefeitura de Pi-

A ADH 15 de Piracicaba vai representar a cidade nas competições estaduais em 2023
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racicaba e as associações vencedo-
ras do processo de chamamento
público têm três finalidades prin-
cipais: a formação e o desenvolvi-
mento esportivo (iniciação); pro-
jetos que deem continuidade à for-
mação esportiva específica e inici-
em o processo de treinamento para
o alto rendimento esportivo (com-

petição); e as manifestações vo-
luntárias que contribuem com a
integração, educação e promoção
da saúde (lazer físico-esportivo).
O processo inclui ainda a monta-
gem das equipes de rendimento
para a representação da cidade nos
eventos oficiais da Secretaria de
Esportes do Estado de São Paulo.

PEDAGOGA MARCIA APARECI-
DA PARIZOTO BRUZANTIN fa-
leceu anteontem, nesta cida-
de, contava 62 anos, filha do
Sr. Mario Parizoto, já falecido
e da Sra. Philomena Pavan
Parizoto, era casada com o Sr.
Carmo Aparecido Bruzantin;
deixa o filho: Marlon Parizoto
Bruzantin, casado com a Sra.
Ana Paula Nery. Deixa netos,
demais familiares e amigos.
Seu sepultamento foi realiza-
do ontem, tendo saído o fére-
tro às 17h00 do Velório da
Saudade, sala ”05”, para o
Cemitério Municipal da Sauda-
de. À família e amigos enluta-
dos os sentimentos de pesar
da Abil Grupo Unidas Funerais.

SR. DARIO JOSE DA SILVA fa-
leceu anteontem, nesta cida-
de contava 58 anos, filho do
Sr. Jose Severino da Silva e da
Sra. Josefa Pereira da Silva, já
falecida, era casado com a
Sra. Margarida Quitéria da Sil-
va; deixa as filhas: Catiane
Quitéria da Silva, casada com
o Sr. Marcio Jose Coelho Bon-
fim e Magali Quitéria da Silva.
Deixa netos, demais familia-
res e amigos. Seu sepulta-
mento foi realizado ontem, ten-
do saído o féretro às 17h00 da
sala “01” do Velório do Cemité-
rio Municipal da Vila Rezende,
para a referida necrópole. À
família e amigos enlutados
os sentimentos de pesar da
Abil Grupo Unidas Funerais.

SRA. ALMERINDA DA ANUNCI-
AÇÃO MESINE faleceu anteon-
tem, na cidade de Iracemapo-
lis/SP, contava 81 anos, filha
dos finados Sr. Irineu da Anun-
ciação e da Sra. Maria Luiza
das Neves, era viúva do Sr.
Osvaldo Mesine; deixa os fi-
lhos: Helenice Anunciação da
Silva, casada com o Sr. João;
Moises Eraldo da Cunha, ca-
sado com a Sra. Zuleide; Mo-
saniel Mesine; Elizanil Mesine,
casada com o Sr. Divino; Almi-
rene Mesine, casada com o Sr.
Reinaldo; Erivelto Anunciação
Mesine; Jonata Vlemer Anun-
ciação Mesine e Telenuel Lui-
za de Anunciação, já falecida.
Deixa demais familiares e ami-
gos. Seu sepultamento foi rea-
lizado ontem, tendo saído o fé-
retro às 13h00 do Velório do Ce-
mitério Municipal de Iracema-
polis/SP, para referida necrópo-
le. À família e amigos enluta-
dos os sentimentos de pesar
da Abil Grupo Unidas Funerais.

SRA. NATALINA COLLETTI BER-
TO faleceu ontem, nesta cida-
de, contava 88 anos, filha dos
finados Sr. Antonio Colletti e da
Sra. Idalina Trevisan, era viúva
do Sr. Alfredo Berto Sobrinho;
deixa os filhos: José Renato
Berto, casado com a Sra. Cle-
lia Aparecida Aledo Berto e Os-
mir Tadeu Berto, casado com
a Sra. Eloisa. Deixa netos, bis-
netos, demais famil iares e
amigos. Seu sepultamento foi

realizado ontem, tendo saído o
féretro às 16h30 do Velório da
Saudade, sala 06, para o Ce-
mitério Municipal da Saudade.
À família e amigos enlutados
os sentimentos de pesar da
Abil Grupo Unidas Funerais.

SRA. ARACELIS BARRIO TOLE-
DO faleceu ontem, nesta cida-
de, contava 87 anos, filha dos
finados Sr. Inacio Barrio e da
Sra. Antonia Roz, era viúva do
Sr. Pedro Wenceslau de Tole-
do; deixa os filhos: Elaine Apa-
recida de Toledo, casada com
o Sr. André Luis Ferreira dos
Santos e Luiz Aparecido de To-
ledo, casado com a Sra. Rosa
Maria. Deixa netos, bisnetos,
tataraneta, demais familiares
e amigos. Seu sepultamento
foi realizado ontem, tendo sa-
ído o féretro às 16h30 da sala
“A” do Velório do Cemitério
Parque da Ressurre ição,
para a referida necrópole. À
família e amigos enlutados
os sentimentos de pesar da
Abil Grupo Unidas Funerais.

SR. JOSE FERREIRA DE ARAU-
JO faleceu ontem, nesta cida-
de, contava 67 anos, filho dos
finados Sr. Artur Ferreira de Ara-
ujo e da Sra. Armanda Alves de
Araujo, era casado com a Sra.
Maria de Fatima Molina de Ara-
ujo; deixa os filhos: Miguel Ara-
ujo, casado com a Sra. Marta
Moraes e Gabriela Araujo Schi-
avon, casada com o Sr. Fernan-

do Schiavon. Deixa neta, demais
familiares e amigos. Seu sepul-
tamento foi realizado ontem,
tendo saído o féretro às 16h00
da sala 03 do Velório do Cemi-
tério Municipal da Vila Rezen-
de, para a referida necrópole.
À família e amigos enlutados
os sentimentos de pesar da
Abil Grupo Unidas Funerais.

SRA. TEREZINHA DE JESUS DA
COSTA faleceu ontem, nesta
cidade, contava 90 anos, filha
dos finados Sr. João José Pi-
nheiro e da Sra. Maria Lemos
da Cruz, era viúva do Sr. Moises
Pinheiro da Costa; deixa os fi-
lhos: Geraldo Magela Pinheiro,
casado com a Sra. Maria Apa-
recida Barbosa Pinheiro; Maria
Geralda Lopes Moreira, casa-
da com o Sr. Sebastião Lopes
Moreira; Maria do Amparo Pi-
nheiro, casada com o Sr. Anto-
nio Abel da Costa; José da Apa-
recida Pinheiro, casado com a
Sra. Rosaria Duarte Pinheiro;
Moises Assis Pinheiro, casado
com a Sra. Neusa e Valdevino
da Aparecida Pinheiro, casado
com a Sra. Maria José. Deixa
netos, bisnetos, tataraneta, de-
mais familiares e amigos. Seu
sepultamento será realizado
hoje, saindo o féretro às 11h00
da sala “D” do Velório do Ce-
mitério Parque da Ressurrei-
ção, para a referida necrópole.
À família e amigos enlutados
os sentimentos de pesar da
Abil Grupo Unidas Funerais.

SR. FRANCISCO PINSON fale-
ceu ontem, nesta cidade, con-
tava 82 anos, filho dos fina-
dos Sr. João Pinson e da Sra.
Francisca de Jesuz. Deixa
demais familiares e amigos.
Seu sepultamento será reali-
zado hoje às 10h30 no Cemi-
tério Municipal de Bofete/SP.
À família e amigos enlutados
os sentimentos de pesar da
Abil Grupo Unidas Funerais.

SRA. VERA REGINA SAN JUAN
faleceu ontem, nesta cidade,
contava 70 anos, filha dos fi-
nados Sr. Jose Maria Tejada e
da Sra. Maria Peinado Tejada,
era viúva do Sr. Irineu Jose
San Juan; deixa os filhos: We-
llington Tejada San Juan; Anne
Karine San Juan e Richard Te-
jada San Juan. Deixa os ne-
tos: Guilherme San Juan For-
tunato; Pablo Henrique San
Juan e Pietro Antonio San
Juan; demais famil iares e
amigos. Seu sepultamento
será realizado hoje, saindo o
féretro às 15h30 do Velório do
Crematório Memorial Metropo-
litano de Piracicaba, sala “Es-
meralda”, para o Cemitério
Municipal da Saudade. À fa-
mília e amigos enlutados os
sentimentos de pesar da Abil
Grupo Unidas Funerais.

SR. ANTONIO CRIVELLO fale-
ceu ontem, nesta cidade, con-
tava 83 anos, filho dos finados
Sr. Fortunato Crivello e da Sra.

Maria Julia de Moraes, era ca-
sado com a Sra. Claudice Dias
Crivello. Deixa o Sr. Wagner
Evangelista Camargo, casado
com a Sra. Ivone Aparecida Pro-
ete. Deixa irmã, sobrinhos, de-
mais familiares e amigos. Seu
sepultamento será realizado
hoje, saindo o féretro às 14h30
da sala “A” do Velório do Cemi-
tério Parque da Ressurreição,
para a referida necrópole. À fa-
mília e amigos enlutados os
sentimentos de pesar da Abil
Grupo Unidas Funerais.

SRA. OLINDA OSTI MONTRA-
SIO faleceu ontem, nesta ci-
dade, contava 90 anos, filha
dos finados Sr. Pedro Osti e
da Sra. Antonia Perin, era viú-
va do Sr. Jose Mesquita Bar-
ros, deixa os filhos: Elisabete
Montrasio, casada com o Sr.
Joel de Souza Matos; Antonio
Carlos Montrasio, já falecido,
deixando viúva a Sra. Alcione
Monstrasio  e Wilson  Mons-
trasio, já falecido, deixando
viúva  a Sra. Sonia Maria Pe-
reira Montrasio. Deixa netos,
bisnetos, tataranetos, irmãs,
cunhados,  sobr inhos,  de-
mais fami l iares e amigos.
Seu sepultamento será reali-
zado hoje, saindo o féretro às
13h00 da sala “01” do Velório
do Cemitério Municipal da Vila
Rezende, para a referida necró-
pole. À família e amigos enlu-
tados os sentimentos de pesar
da Abil Grupo Unidas Funerais.

FALECIMENTOS
SRA. NAIR CLEMENTE faleceu
ontem na cidade de Piracica-
ba, aos 93 anos de idade e era
filha do Sr. Manoel Luiz Cle-
mente e da Sra. Maria Olinda,
falecidos. Deixou os filhos: Ve-
ronica Mendes de Oliveira Sil-
va casada com Antônio Bezer-
ra da Silva, Wilson Mendes de
Oliveira, Vilma Albertine, Valter
Mendes de Oliveira, Valdir Ar-
naldo Clemente Mendes de
Oliveira,  falecido, Vanderlei
Mendes de Oliveira casado
com Silvia Mendes de Oliveira
e Wagner Mendes de Oliveira,
falecido. Deixa também netos
e demais parentes e amigos.
O seu sepultamento deu-se
ontem as 16:30 hs saindo a
urna mortuária do Velório da
Saudade – Sala 04, seguindo
para o Cemitério da Saudade.
À família e amigos enlutados
os sentimentos de pesar do
Grupo Bom Jesus Funerais.

SR. CARLOS EDUARDO PETTAN
faleceu ontem na cidade de Pi-
racicaba, aos 53 anos de idade
e era casado com a Sra. Valdeli-
ce de Queiroz Pettan. Era filho
do Sr. Oswaldo Jose Pettan e da
Sra. Elisa Emília Pettan. Deixa o
filho: Carlos Eduardo Queiroz
Pettan. Deixa demais parentes
e amigos. O seu sepultamento
deu-se ontem as 15:00 hs sain-
do a urna mortuária do Velório
da Saudade – Sala 01, seguin-
do para o Cemitério da Sauda-
de. À família e amigos enluta-
dos os sentimentos de pesar do
Grupo Bom Jesus Funerais.

SR. JAIR DIAS DA COSTA fale-
ceu ontem na cidade de Piraci-

caba, aos 75 anos de idade e
era casado com a Sra. Celina
Dias da Costa. Era filho do Sr.
Jose Dias da Costa e da Sra.
Sebastina Antunes da Costa,
falecidos. Deixa os filhos: Adri-
ana Mara Dias da Costa Desuó
casada com Tadeu Claudio
Desuó, Paulo Henrique Dias da
Costa casado com Juliana So-
ares da Costa. Deixa netos,
demais parentes e amigos.  O
seu sepultamento deu-se on-
tem as 16:45 hs saindo a urna
mortuária do Velório “B” do Ce-
mitério Parque da Ressurrei-
ção, seguindo para o Cemité-
rio Parque da Ressurreição. À
família e amigos enlutados os
sentimentos de pesar do Gru-
po Bom Jesus Funerais.

SR. CLAUDENOR DE OLIVEIRA
faleceu anteontem na cidade
de Piracicaba, aos 45 anos de
idade e era casado com a Sra.
Aurea.  Era filho do Sr. José
Ovídio de Oliveira, falecido e
da Sra. Maria Rodrigues Pa-

tris.  Deixa filhos, demais pa-
rentes e amigos.   O seu cor-
po foi transladado em auto fú-
nebre para a cidade de Char-
queada e o seu  sepultamen-
to dar-se-á hoje as 14:00 hs
saindo a urna mortuária do Ve-
lório Municipal de Charquea-
da, seguindo para o Cemité-
rio Municipal naquela localida-
de. À família e amigos enluta-
dos os sentimentos de pesar
do Grupo Bom Jesus Fune-
rais.

SR. MARCOS PAULO MOISES
faleceu ontem na cidade de
São Pedro contava 49 anos de
idade Era filho da Sra.Maria
Benedita Moises .Deixa irmãos,
sobrinho, demais parentes e
amigos. O seu sepultamento
deu se ontem saindo o féretro
ás 17:00 h do Velório Municipal
de São Pedro seguindo para o
Cemitério daquela localidade
onde foi inumado em jazigo da
família. À família e amigos en-
lutados os sentimentos de pe-
sar do GRUPO BOM JESUS.

PRESERVATIVOS NO CARNAVAL
Ação já tradicional do Caphiv (Centro de Apoio
ao HIV, Aids, Sífilis e Hepatites Virais), haverá
hoje, 17; amanhã, 18; e segunda-feira, 20, a dis-
tribuição de cerca de três mil preservativos no
Carnaval de Rua de 2023 no entorno da sede da
entidade (rua Tiradentes, 404) e também na Rua
do Porto, onde se concentram os principais blo-
cos do Município. A ação é realizada em parce-
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ria com o Cedic (Centro de Doenças Infecto-
contagiosas). A partir da Quarta-feira de Cinzas,
23, o Caphiv realizará testagem rápida para HIV,
Aids, Sífilis e Hepatites Virais com agendamen-
to pelo WhatsApp (19) 99982-7663, com sigilo
absoluto. “É um trabalho que já virou parte das
festas de rua que acontecem na nossa cida-
de”, disse Paulo Soares, presidente do Caphiv.

LOCAIS, DIAS E HORÁRIOS DAS AULAS

CENTRO ESPORTIVO ALFREDO DE ALMEIDA LEITE
Feminino: segundas, quartas e sextas-feiras, das 15h às 16h30
(iniciação).
Masculino: segundas, quartas e sextas-feiras, das 16h30 às
18h (iniciação).

GINÁSIO MUNICIPAL WALDEMAR GIUSTI
Feminino: terças e quintas-feiras, das 15h às 16h30 e das 18h
às 19h (iniciação).
Masculino: terças e quintas-feiras, das 10h às 11h30, das 16h30
às 18h e das 19h às 20h (iniciação).

MINIGINÁSIO GARCIA NETO
Feminino: terças e quintas-feiras, das 18h às 19h (mini handebol).
Feminino: terças e quintas-feiras, das 19h às 20h (iniciação).
Masculino: terças e quintas-feiras, das 18h às 19h (mini handebol).
Masculino: terças e quintas-feiras, das 20h às 21h30 (iniciação).

COMPLEXO ESPORTIVO PROF. JOSÉ CARLOS CALLADO HEBLING
Feminino: segundas e quartas-feiras, das 16h30 às 18h, e sex-
tas-feiras, das 18h às 19h (iniciação).
Feminino: segundas, quartas e sextas-feiras, das 19h às 20h30,
e sábados, das 10h às 12h (treinamento e aperfeiçoamento).
Masculino: segundas e quartas, das 18h às 19h, e sábados,
das 8h30 às 10h (iniciação).
Masculino: segundas, quartas e sextas-feiras, das 20h30 às
22h (aperfeiçoamento).
Masculino: quartas-feiras, das 20h30 às 22h, e sábados, das
12h às 14h (treinamento).
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O Bloco do Bagaço, formado
por sambistas e pagodeiros de Pi-
racicaba, é o terceiro grupo selecio-
nado no Chamamento Público Para
Blocos Carnavalescos a participar
da folia deste ano na cidade. A fes-
ta acontece hoje, 17, na Praça da
Boyes, Centro. A concentração será
às 17h e o samba começa às 18h,
com previsão de durar até as 22h.
O Carnaval 2023 de Piracicaba,
que este ano faz um tributo ao
carnavalesco piracicabano Rober-
to Crivellari, falecido em 2022, é
uma realização da Prefeitura de
Piracicaba, por meio da Semac
(Secretaria da Ação Cultural).

O Bloco do Bagaço é inspira-
do no Bagaço da Laranja, grupo
que tem a música de Zeca Pago-
dinho como destaque no repertó-
rio, e estreia no carnaval piraci-
cabano trazendo a mesma ener-
gia e proposta, que é fazer um
samba divertido, descontraído,
agregador e sem preconceitos.

Um dos idealizadores, o mú-
sico Plínio PB, explica como será a
dinâmica da apresentação na Pra-
ça da Boyes. “O bloco nasceu da
roda de samba Bagaço da Laranja,
uma reunião de amigos que tocam
na cidade, algo que começamos a
fazer de forma espontânea, sem
ensaios, tocando diversas verten-
tes do samba e do pagode. O proje-
to agradou os amigos e cresceu,
hoje vamos levar esta proposta à
praça da Boyes, numa roda de

FFFFFOLIAOLIAOLIAOLIAOLIA

Bloco do Bagaço faz carnaval
com samba na praça da Boyes
Grupo estreia no carnaval piracicabano com samba
divertido, descontraído, agregador e sem preconceitos

RRRRRUAUAUAUAUA     DODODODODO P P P P PORTOORTOORTOORTOORTO

Operação orienta funcionamento
de bares durante o Carnaval

Divulgação

Bloco do Bagaço, que estreia no Carnaval de rua
de Piracicaba, reúne sambistas e pagodeiros

samba aberta, que aceita interação
de músicos que estejam por lá”.

Na animação nesta sexta, o
Bloco do Bagaço promete um Car-
naval com Bagaço da Laranja
(Zeca Pagodinho), Brilho no Olhar
(Reinaldo), Água de Chuva no Mar
(Beth Carvalho), passando por
Tradição (Geraldo Filme), Saudo-
sa Maloca (Adoniran Barbosa), O
Bêbado e a Equilibrista (Elis Regi-
na) e chegando até os pagodes mais
atuais, como Cheia de Manias
(Raça Negra), Falta Você (Thiagui-
nho), Fã de Carteirinha (Pixote).

MAIS BLOCOS – Mais cin-
co blocos ainda participam do Car-
naval 2023 de Piracicaba – Rober-
to Crivellari até a terça-feira, 21/
01. Dois blocos fazem a folia no sá-
bado de Carnaval, 18/02. Às 12h30
acontece o cortejo do Mete Marcha,
que se concentra em frente ao por-
tal do Engenho Central, na avenida
Dr. Maurice Allain, 454, e segue com
marchinhas de carnaval até o Cha-
fariz no Parque do Mirante. Tam-
bém tem o desfile do tradicional
Cordão do Mestre Ambrósio, que
faz concentração às 16h, na Praça
da Boyes para, às 17h, seguir em
festa até o largo dos Pescadores.

O Bloco Pira Pirou sai no do-
mingo, 19/02. A concentração
será às 15h na Praça José Boni-
fácio, no Centro, seguindo em
cortejo a partir das 17h até o lar-
go dos Pescadores. Na segunda-
feira, 20/2, a animação fica por

conta do Bloco do Amor. A con-
centração será às 18h, na Praça da
Boyes, para em seguida sair em
cortejo até o largo dos Pescadores.

O último bloco do Carnaval
2023 de Piracicaba sai na terça-
feira, 21/02: é o Bloco da Ema, o
mais antigo em atividade da ci-
dade, com 18 anos. Concentra às
15h em frente ao Espaço da
Ema, na rua Moraes de Barros,
176, Centro, seguindo em corte-
jo até o largo dos Pescadores.

MATINÊ NO ENGENHO
CENTRAL - A Matinê de Carna-
val 2023 de Piracicaba acontece no
domingo, 19, no Parque do Enge-
nho Central, a parti das 15h (aber-
tura do espaço), com shows das

bandas Maracangalha e Thelma
Sturion no palco externo do Teatro
do Engenho. O evento ainda terá
Espaço Kids, montado no Arma-
zém 9, com cama elástica, brinque-
dos infláveis e atividades de lazer
e recreação voltadas ao público
infantil, além de food trucks. A
entrada para a matinê é gratuita
e livre para todos os públicos.

A Semuttran (Secretaria Mu-
nicipal de Mobilidade Urbana,
Trânsito e Transportes) acompa-
nhará os desfiles com viatura para
orientar o trânsito, assim como a
PM (Polícia Militar) de Piracicaba
e Guarda Civil Municipal de Pira-
cicaba, esta que acompanhará os
eventos com viaturas e motos.

Uma operação conjunta entre
a Prefeitura, por meio da Guarda
Civil Municipal, Pelotão Ambiental
e Semuttran (Secretaria Municipal
de Mobilidade Urbana, Trânsito e
Transportes), e Polícia Militar, re-
alizada na tarde desta quarta-fei-
ra, 15/02, orientou estabelecimen-
tos comerciais na região da Rua do
Porto sobre regras a serem cum-
pridas durante os quatro dias de
Carnaval, a respeito de limite de
som da música ao vivo, horário de
funcionamento, proibição de ven-
da de bebidas alcoólicas para me-
nores de idade e uso de solo.

Márcio Vitti, guarda-civil do
Pelotão Ambiental, ressalta que
esta operação tem o intuito de aler-
tar os proprietários de bares e
restaurantes para o cumprimen-
to de leis, que serão rigorosa-
mente fiscalizados nos próximos
dias. “Orientamos hoje para evi-
tar que, posteriormente, sejam
autuados. Quem não cumprir as
leis, será multado”, ele destaca.

Ao longo de todos os dias de
Carnaval, informa Vitti, o Pelotão
Ambiental fará a medição de pres-
são sonora em diversos pontos com
bares e restaurantes com música
ao vivo em Piracicaba. “A operação
também serve de alerta aos estabe-
lecimentos para regularizarem a si-
tuação da permissão em tempo para
o Carnaval”, completa o guarda.

Durante os dias oficiais da fo-
lia em Piracicaba, a Guarda Civil
fará o acompanhamento com equi-
pes em pontos estratégicos da ci-
dade, assim como a Polícia Mili-
tar, como destaca o sargento Fa-
ria, da 4ª Companhia da PM, que
também participou da operação de
orientação nesta quarta-feira. “Fis-
calizaremos para evitar que não
ocorra perturbação do sossego
público. A população também pode
ajudar com isso ligando para o
190. Pode ligar quando houver
qualquer percepção de excesso”.

O sargento Faria afirma que
equipes da Polícia Militar também
atuarão no Carnaval com a reali-
zação de blitz do bafômetro em
pontos estratégicos da cidade.
“Direção e bebida alcoólica não
combinam e vamos fiscalizar em
prol de um Carnaval seguro para
todos. Quem for beber, pedimos
que utilizem veículos de aplicati-
vos ou caronas solidárias”.

A Semuttran acompanhou a
operação de orientação desta
quarta-feira e também participa-
rá da fiscalização do Carnaval
com as forças policiais. O agente
de trânsito da pasta, Paulo Coa,
afirma que o operacional da se-
cretaria fará a rotineira orienta-
ção de trânsito e estará de pronti-
dão caso precise orientar desvios
ou fechamentos de vias públicas.

CCCCCARNAARNAARNAARNAARNAVVVVVALALALALAL

Postos do Poupatempo estarão
fechados para atendimento

As 218 unidades do Poupa-
tempo estarão fechadas nos dias
20 (segunda-feira) e 21 (terça-fei-
ra) e reabrem para o atendimento
presencial ao meio-dia de quarta-
feira (22), devido ao Carnaval.
Durante todo o período, os servi-
ços digitais seguirão mantidos com
260 opções online que podem ser
acessadas de todo lugar e a qual-
quer momento. Entre as solicita-
ções mais procuradas, estão pes-
quisa de débitos de veículos, reno-
vação da CNH, pontuação na
CNH, Carteira de Trabalho Digi-
tal, seguro-desemprego e licenci-
amento de veículos, entre outros.

Para ser atendido presencial-
mente no Poupatempo, é obriga-
tório realizar agendamento. As ex-
ceções são os cinco postos 100%
digitais (Campinas Digital, Crea-
SP, Piraporinha, Carrão e Santa-
na) que dispensam agenda prévia.

A escolha de data e horário
é gratuita e deve ser feita pelos
canais digitais, como o portal
www.poupatempo.sp.gov.br,
aplicativo Poupatempo Digital,
totens de autoatendimento ou
ainda através do Assistente
Virtual ,  chamado “P”,  que
atende no portal e WhatsApp,
pelo número (11) 95220-2974.

CCCCCARNAARNAARNAARNAARNAVVVVVALALALALAL

Ônibus operam com horário especial na terça-feira, 21
Na terça-feira de Carnaval,

dia 21, as linhas de ônibus do
transporte público de Piracicaba
funcionam com os horários de

domingo. No dia anterior, segun-
da-feira, 20/02, e no dia seguinte,
quarta-feira de Cinzas, 22/02, as
linhas operam normalmente com

horários de dias úteis. Todos os
horários dos ônibus do transpor-
te público de Piracicaba podem ser
consultados no site tupitranspor-

te. com.br/linhas-e-horarios. Para
mais informações, os contatos são
pelo telefone 0800 770 35 53 ou
pelo WhatsApp (19) 98284-2775.

VENDE-SE APARTAMENTO PRÓ-
XIMO À ESALQ - Apto c/ 64 m2
mobiliado na Vila independência 02
quartos, banheiro amplo, sala de
jantar, sala de estar, cozinha, la-
vanderia, varanda e garagem co-
berta; Móveis planejados e acaba-
mento em porcelanato; Condomínio
c/ piscina, elevadores, salão de
festas e churrasqueira; Direto c/
Proprietário (19) 99646 8616.
------------------------------------------
VENDO/ ALUGO Barracão 360 m²,
na R. Olavo Bilac, 836, Vila Lobos,
S. Pedro. F. (19) 3483-1505.
------------------------------------------
ALUGA-SE apartamento Praia Gran-
de, Tels: 9 8430-8712 e 9 9340-0417.
------------------------------------------
APTO ED. GREEN PARK – Área
116m2 privativos. 3 dorm., sendo 1
suíte. Sala p/ home office, copa-coz
planejada, sala 2 ambientes c/ sa-
cada. 2 vagas. Valor R$ 550.000,00/
Venda. R$ 2.500,00/Locação. Tra-
tar fone (19) 99781-5464.
------------------------------------------
VENDE-SE TERRENO 6300m²-Cen-
tro Mombuca ótima localização-mai-
ores informações 19998963876.
------------------------------------------

COMPRA-SE CASA — Valor bá-
s ico de negociação até R$
50.000,00 (cinqüenta mil reais).
Falar com Karen pelo cel (19) 9-
9895-5892, das 8 às 18 horas.
------------------------------------------

MORADIA VITALÍCIA – O MELHOR
SEGURO DE VIDA no Lar dos Velhi-
nhos de Piracicaba. Chalés e Flats.
Estuda permuta com imóvel. Fone e
Whatzapp (19) 3372-9484.
------------------------------------------
MUROS PARA PUBLICIDADE – O Lar
dos Velhinhos de Piracicaba oferece
por contribuição ou permuta. Av.: Re-
nato Wagner, 770. Telefone e Whatza-
pp (19) 3372-9484 e (19) 99970-2630.
------------------------------------------
BICICLETA LEONI FULL SUSPEN-
CION, aro 26R$ 350,00 - 3 x car-
tão. Tratar Rua Moraes Barros,
1.205 – Piracicaba-SP.
------------------------------------------

UNO ECONOMY 2012, Prata, 2 por-
tas, Flex, R$ 21.000,00. Tratar fone:
(19) 3422-5162 – (19) 3433-3515.
------------------------------------------

ASSINE E ANUNCIE:
2105-8555
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PERSONALIDADE EM DESTAQUE
Cacao Casti e Juliana Kok

A autenticidade de Cacao
Castí e Juliana kok, artistas
do interior paulista trazem
influências de vivencias
pessoais para o pop. Cacao
Casti e a bailarina Juliana
kok começaram suas
atividades em 2021 e no
mesmo ano Cacao lança seu
primeiro single, "Até o fim",
e em seguida, "Ela é", que
tem referências em música
romântica, ritmos brasileiros
e latinos, trazendo
influências também de duos
como a dupla Ana Vitória,
Outro eu e a banda
mexicana Reik. Até o fim, foi
escrita em homenagem a
mãe do músico (in
memoriam), como presente
de dia das mães, e uma
forma de agradecer todo
amor e acolhimento, a
gratidão pela adoção e a
experiência que teve ao seu
lado, nas suas batalhas
pessoais e apoio
incondicional. Ela é, foi
escrita num dia chuvoso
piracicabano, entre batidas
de sapatilhas de pontas, que
conta sobre como foi o
encontro da música e da
dança, o começo desse duo,
homenageando e
enaltecendo ambas as
profissões que coexistem em
perfeita harmonia, e
lembrando que, quando se
ama, não se está sozinho.
As canções foram produzidas
pelo próprio artista e
gravadas no estúdio Cabine
47 produções em Piracicaba
em 2021. Quem assina a mix
e a master do trabalho é o
produtor Denis Floriano. As
fotos de capa foram feitas
pelo Studio Nanah D ?Luize.
Cacao Castí (voz e violão) e
Juliana kok (bailarina
clássica) formam um duo na
arte e na vida. Você os
encontra no instagram como
@cacaocasti.music e
@escoladeballetjulianakok

Seu nome: Cacao Castí e Juliana kok (par-
tner)
Nascido em que cidade: Piracicaba SP (am-
bos)
Qual é sua maior qualidade? ele: determi-
nação / ela: autocontrole
E seu maior defeito? ele: teimosia / ela:
não falar o que sinto
Qual é a característica mais importante em
um ser humano? ele: evolução / ela: hu-
mildade
O que mais aprecia em seus amigos? ele:
lealdade/ ela:alegria
Sua atividade favorita é: ele: jogar vídeo
game´/ ela: ler
Qual é sua ideia de felicidade? ele: conquis-
ta e evolução/ ela: tranquilidade
E o que seria a maior das tragédias? ele:
não viver de verdade/ ela: doença ter-
minal
Quem gostaria de ser se não fosse você? ele:
Jason Momoa/ ela: Gal Gadot
Qual é sua viagem preferida? ele: praia/
ela: parque de diversão
Qual é sua cor predileta? ele: preto/ ela:
vermelho
Uma flor? ele: príncipe negro/ ela: orquí-
dea
Um animal? ele: gato / ela: cachorro
E seu prato favorito? ele: lasanha sem car-
ne moída/ ela: massa
Quais são seus autores preferidos? ele: Lo-
ise Hay, Luiz Gasparetto, John Green,
Jojo Moyes / ela: Lauren Dohner, Pauli-
na Simons
E seus cantores (as)? ele: Chorão, James
Arthur,  Ed Sheeran, Gavin James, Ana
Vitoria, Hosier, Outro eu, Novo amor/
ela: Hosier, Aurora, Rosalia, Pomme,
Ysoult
Seus filmes? ele: Harry Potter, Titanic/
ela: super 8
Que superpoder gostaria de ter? ele: voltar
no tempo/ ela: invisibilidade
O que mais detesta? ele: desorganização/
ela: lerdeza
Se pudesse viajar no tempo, para onde iria?
ele: na casa dos meus pais / ela: casa
do meu pai
Como gostaria de morrer? dormindo (am-
bos)
Qual é seu atual estado de espírito? ele: su-
peração/ ela: florescendo
Que defeito é mais fácil perdoar? ele: não
sei opinar/ ela: mentira
Qual é o lema de sua vida? ele: fazer valer
a pena/ ela: todo dia

Momento preferido do dia? ele: tarde no pôr
do sol/ ela: amanhecer
No que pensa quando acorda? ele: não con-
sigo pensar/ ela: mais um dia
Uma mania? ele: limpeza/ ela: controle
Gasta muito com? ele: produtos de limpe-
za/ ela: doce
Sonho de consumo não realizado? ele: can-
tar com ídolo / ela: piscina
Lembranças de infância? ele: bolo de fubá/
ela: salsicha de latinha
Em que ocasião mente? ele: quando a Ju
cozinha mal e digo que gostei/ ela: para
proteção de quem amo
O primeiro beijo? ele: inesquecível/ ela:
especial
Uma vaidade? ele: musicalidade / ela: me-
moria fotográfica na dança
Qual é seu maior pecado? ele: deixar chan-
ces passar por medo/ ela: me deixar le-
var por coisas ruins
O que é sagrado para você? ele: família, na-
tureza, amor e meu tempo/ ela: amor
Do que não gosta no seu corpo? ele:  pei-
tos/ ela: celulite
O que faria com um prêmio de milhões de
reais? ele: investiria nos meus projetos
e faria doações anônimas / ela: abriria
minha escola física voltada para o públi-
co vulnerável
Qual foi a maior tristeza de sua vida? ele:
perder meus pais/ ela: ser controlada
Como foi seu início de carreira? ele: reco-
mecei tudo do zero, é agora./ ela: ainda
está sendo
Um ponto turístico da sua cidade? ele: rua
do porto/ ela: catedral
Uma personalidade da sua cidade: saudosa
Madalena (ambos)
Um fato ocorrido na sua cidade ele: avião cain-
do atrás da faculdade que estudo (ambos)
Um cantor e uma cantora da sua cidade? ele:
Bebé Salvego e Banda Capitão Nemo
(ambos)
Um ator e uma atriz da sua cidade? ele: Li-
via Foltran Spada e Benedita Giangrossi
da Cia pimenta de teatro (ambos)
O que falta na sua cidade? incentivo e aces-
so fácil a cultura para todos (ambos)
Uma frase de incentivo: ele: um caminho
de mil léguas começa com um passo. Lao
Tsé / ela: só vai
Seu projeto mais recente é: ele: singles, até
o fim e ela é./ ela: duo com Cacao Castí
e aulas de ballet clássico

Release enviado pela assessoria

COBERTURA DE EVENTOS

Ao som da dupla Henrique e Fernanda
aconteceu no último dia 9 um bate papo
sobre “Sonos e os distúrbios do sono”
com neurologista Theo Germano Pere-
cin e fonoaudióloga Aline Gusman Ma-
tricardi promovido pela Cia do sono Pi-
racicaba. Os convidados foram recebi-
dos pelas anfitriãs Ana e Adriana Fel-
trin como também da Fabiana Giannet-
ti que fizeram as honras da casa e fo-
ram impecáveis na organização em
mais um evento que abrilhantou a noi-
te. Estiveram presentes também a Sra.
Joselene Rudi proprietária da Cia do
sono de Boituva, Dra. Juliana Previtalli,
Juliana Rosado entre outros.

Fotos Ricardo Roberto Raya

SOBRE JULIANA KOK - Comecei a fazer aulas de ballet aos 6
anos de idade, e descobri que seria isso que queria para minha
vida, fazer arte e principalmente ensinar. Nesses 16 anos de
Ballet fiz exames da Royal Academy of London para me
profissionalizar. Atualmente eu dou aulas de ballet no centro
comunitário do meu bairro. Nesse meio tempo, houve um
encontro entre a dança e a música. Na música eu descobri que
dançar é muito mais que um corpo em movimento, é transmitir
todas as sensações que a música pode proporcionar para mim
e entregar para as pessoas. A dança e a música se
complementam, e se casam perfeitamente.

Cobertura de eventos Palestra Cia do Sono
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No desfile desse ano o Baque caipira homena-
geou os 10 anos de atividades do bloco num
cortejo cheio de energia e muita vibração por
parte dos integrantes que não pouparam esfor-
ços para fazer bonito na avenida através das
suas ritmadas coreografias ao som do maraca-
tu que fazia coro entre os que ali celebravam
mais uma realização de sucesso. O ponto de
partida foi a praça Tibiriça percorrendo um per-
curso enfatizando a Rota Negra, que faz jus aos
caminhos percorridos pela história e resistên-
cia negra de Piracicaba. A percussão contou com
os agbês, ganzás, alfaias, caixas e gonguê, já a
corte real integrada por porta estandarte, dama
do paço, baianas, caboclos, lanceiros, catirinas,
trabalhadores rurais, vassalos e a realeza. Nas
alas diversas personalidades da sociedade pi-
racicabana abrilhantaram o cortejo.

Fotos Ricardo Roberto Raya

Baque caipira
COBERTURA DE EVENTOS

No dia internacional da doação de livros a
médica Ana Lucia Paterniani promoveu o
evento para comemorar a data. O encontro
aconteceu no seu consultório onde recebeu
seus amigos, pacientes, clientes, farmacêu-
ticos e demais convidados.  O evento teve o
objetivo da troca de livros favorecendo ain-
da mais o hábito da leitura. Não faltou bate
papo, bolos e contação de causos proferidos
pela escritora Carmelina Toledo Piza.

Fonte Pirarazzi entretenimento

Dia internacional do livro

Show Paradas pro sucesso
A terceira edição do show paradas pro sucesso idealizado pela
Dra. Juliana Previtalli foi um sucesso de público e crítica reali-
zado no palco do Teatro Erotides de Campos Engenho central.
Com ingressos esgotados as pessoas aplaudiram calorosamente
cada atração que contou com um verdadeiro banquete de ta-
lentos da nossa cidade. Os mestres de cerimônia Danilo Telles
e Lilian Geraldini foram os responsáveis por conduzir o evento
com maestria e elegância. Na programação teve música, te-
atro e dança do clássico ao popular, tudo com muito requinte
e organização. No final do espetáculo todos os artistas se
reuniram no palco para celebrar o sucesso do evento.

Fotos @alunatico_films



A12
A Tribuna Piracicabana

Sexta-feira, 17 de fevereiro de 2023

3 AN
OS

Pirarazzi é uma Revista de entretenimento que
objetiva levar informações culturais para todos os

públicos, promovendo visibilidade a classe artística
de Piracicaba e região, fomentando a produção da

cultura local. A Pirarazzi ocupa espaço na mídia
impressa, rádio, TV, redes sociais e plataformas

digitais, conquistando cada vez mais seu público e a
classe artística pela qualidade, responsabilidade e

credibilidade do seu conteúdo.
Idealizado pelo locutor, apresentador, ator, colunista

e produtor cultural Elson de Belém no ano de 2012
na cidade de Piracicaba SP.

INTROITO
CELEBRIDADES, PERSONALIDADES E BELDADES

Saudações caríssimos (as),
Apresentamos alguns destaques desta edição! Um deles é o Perfil de
Cacao Castí e Juliana kok, ele musico e ela bailarina. Além das
coberturas eventos pela cidade, agenda cultural e agenda dos artistas.

Para você!
Venha ser destaque na sessão PERFIL da Coluna Pirarazzi, promova sua
imagem e destaque se no mercado cultural.
No ano que a Pirarazzi *entretenimento comemora 10 anos de
existência, lançamos uma proposta para você dar mais visibilidade ao
seu trabalho num conceituado jornal, A Tribuna Piracicabana,
especificamente na mais prestigiada coluna da região, a Pirarazzi.
Conquistamos credibilidade dos nossos leitores e somos vistos por

renomadas personalidades e empresas do cenário local. o presente que
estamos oferecendo é a sua participação no perfil da coluna, onde você
terá MEIA PÁGINA para publicação dos seus trabalhos.
Para coberturas de eventos entrar em contato no WhatsApp (19)
99663 9903 ou no e-mail pirarazzi@gmail.com

PIRARAZZI 10 ANOS PROMOVENDO VISIBILIDADE ARTISTICA

Edição 192 fevereiro/2023 Piracicaba SP

Elson de Belém
Artista e comunicador cultural
#espalhepaz

By Revista Horus

E ai Te!arteiros, como vocês
estão? Na semana passada
nós conversamos um pouco e
dissemos que deixaríamos o
QR code pra vocês acessarem
a nossa pesquisa e as nossas
redes sociais, então, vamos
deixar aqui hoje, pra que vo-
cês acessem lá.
Boooom… vamos lá então pra
prosa de hoje? Hoje eu quero
apresentar pra vocês um mun-
do mágico da dramaturgia. A
escrita de textos que contam
uma história e faz com que vo-
cês viajem quase literalmente
para um outro universo. É a
arte de compor histórias que
serão representadas nos pal-
cos, cinema, televisão. Pode ser
uma história inédita, ou a adap-
tação de algum livro, como por
exemplo Harry Potter. Para o

teatro, a maioria dos espetá-
culos trabalham com dramatur-
gias, porém outros espetácu-
los trabalham com arte perfor-
mática, mas ainda assim, con-
tam uma história. Porém, não
é sobre teatro performático no
artigo de hoje.
Lá na Grécia Antiga, Aristóte-
les então, deu início a criação
do conceito de Dramaturgia.
Ao analisar as tragédias do
teatro, o filósofo definiu uma
relação entre o personagem,
o diálogo e a ação. Ele apre-
sentou ideias de narrativas e
também analisou como o pú-
blico reagia à histórias que
eram contadas. As peças de
teatro podem ser divididas em
atos que podem se fragmentar
em quadros, e os quadros, por
fim, se dividem em cenas. E
cada uma dessas partes, po-
dem variar conforme o desejo
de quem a escreve. Existem
inclusive, obras de apenas um
ato e várias cenas. A drama-
turgia brasileira é repleta de
grandes nomes. Escritores ta-
lentosos que procuraram levar
aos palcos grandes histórias
com grandes personagens, sem-
pre buscando causar uma re-
flexão àqueles que estavam na
plateia. Vou listar alguns brasi-
leiros desses aqui, e depois vo-
cês podem ir lá nas redes soci-
ais e contar pra gente quem vo-
cês já conheciam e quem não,
e falar também quais autores
vocês acham que faltou.

Esses são os exemplos de
muitos e muitas dramaturgas
brasileiras. Um texto de dra-
maturgia, assim como outros
tipos de literatura, sempre
imprime um desejo, insatis-
fações, impressões políticas,
o olhar, o coração e a mente
do dramaturgo. A função da
atriz e do ator é colocar tudo
isso na forma física, e a pri-
meira coisa que fazemos é a
Leitura Dramática, onde
acontece o primeiro contato
dos atores com o texto, é
quando a gente conhece a
histórias e as personagens,
onde a gente pode conhecer
e entender um pouquinho do
autor e o que ele pensa so-
bre o mundo. Esse acaba sen-
do um dos primeiros passos
para a montagem de uma
peça de teatro. A Leitura Dra-
mática é geralmente um dos
processos mais explorados
pelos atores para o estudo do
texto, e esse é um dos exer-
cícios de atuação, onde co-
meça a surgir características
de personagens, proposta de
interpretações e é uma eta-
pa muito rica para o ator in-
dividualmente, além das pro-
postas que já estão no texto.
Você deve tá se perguntan-
do: (eu sei ninguém pergun-
tou, mas finge) ... As propos-
tas descritas pelos autores
atrapalham esse processo in-
dividual do ator? E eu que lhe
respondo: na primeira Leitu-

ra Dramática, essas propos-
tas colocadas no texto pelo
autor, acaba sendo um bom
guia nesse primeiro contato
com a obra dramática, não
necessariamente essas indi-
cações serão seguidas à ris-
ca até a montagem final, isso
vai depender de como o gru-
po teatral vai querer seguir
com a montagem, e por isso,

podem existir várias versões
de uma mesma peça. Mais
pra frente conversaremos
aqui, sobre os tipos de lingua-
gem que podem ser usadas
para uma montagem teatral.
Esse foi nosso minicurso so-
bre dramaturgia e leitura dra-
mática. Aaah, e não se es-
queçam de ir lá no instagram
e ficar por dentro de tudo, in-

clusive da programação tea-
tral da semana.
Beijos e Queijos e até a pró-
xima.

Ficha técnica do artigo:
Criação e Roteiro: Tássia

Cunha e Fran Viana Revisão
de texto e ilustração:

Maedê Fernandez Edição
final: Fran Viana.

A jornalista Filipina, e a fotógrafa Lisa Cor-
reia fizeram a cobertura do Carnaval de Más-
caras com o programa Papo Vip Filipina no
hotel beira rio. E aproveitaram para come-
morar o aniversário juntas neste carnaval.
Parabéns, amigas aquarianas.

Fotos cedidas pela jornalista Filipina

A comissão do Prêmio Pirara-
zzi de Cultura iniciou esta se-
mana a divulgação do evento
que marca a última etapa do
prêmio com a cerimônia de
entrega dos troféus que irá
acontecer dia 12 de março as
17 h no Teatro Erotides de
Campos no Engenho central.
A entrada é gratuita e os in-
gressos (4 por CPF) já estão
disponíveis para retirada no
site www.megabilheteria.com

Os finalistas receberam email
com todas as informações so-
bre participação no evento, a
comissão informa que aque-
les que não receberam entrar
em contato no telefone (19)
99198 5781

Assessoria de imprensa
Comissão @ppcultoficial

Prêmio Pirarazzi de Cultura
inicia divulgação de evento

COMEMORAÇÃO DE
ANIVERSÁRIO EM

BAILE DE CARNAVAL

Bloco Pira Pirou

ESPAÇO TEATRO

Pirarazzi na folia

Fundado no ano de 2017, o Bloco Pira Pirou nasceu com a
proposta de resgatar o espírito democrático, popular e libertá-
rio do carnaval em Piracicaba. O bloco surge com o slogan
“nós não vamos pagar nada”, após a tentativa de “privatiza-
ção” do tradicional desfile de pré-carnaval da Sapucaia, reivin-
dicando a tradição do carnaval de rua, gratuito e popular. O
Bloco estimula a ocupação dos espaços públicos como forma
de valorizar a cidade e seu uso democrático. O desfile tradici-
onalmente ocorre no domingo de carnaval e no ano de 2023,
em sua quinta edição, não será diferente, incluindo o trajeto
do desfile, que do dia 19 de fevereiro de 2023 novamente se
concentrará na Praça José Bonifácio a partir das 15h, seguin-
do em cortejo pela Rua São José a partir das 17h, virando na
Avenida Beira Rio, chegando até o Largo dos Pescadores. O
bloco de carnaval de rua independente “Pira Pirou” é uma
manifestação cultural pela democratização do carnaval, mas
também busca apoiar e valorizar os movimentos sociais e po-
pulares que lutam pela valorização da democracia e da ocupa-
ção dos espaços públicos de Piracicaba com arte e cultura. Um
dos objetivos específicos do Bloco é fortalecer a reivindicação
de coletivos de cultura do município, junto ao poder público,
para que se efetive uma agenda cultural no carnaval e além
dele, que contemple, valorize e potencialize a diversidade de
manifestações artística existentes no município de Piracicaba.
Data e Horário
Domingo, 19 de fevereiro de 2023. Das 15 às 20h.

PROGRAMAÇÃO
Concentração/playlist democrática: A partir das 15hrs, na Pra-
ça José Bonifácio, na região do “coreto”. Trajeto do cortejo: A
partir das 17h, descendo pela Rua São José, virando a Rua
Antônio Correa Barbosa e chegando até o Largo dos Pescado-
res. Playlist democrática: As 18h30, no Largo dos Pescadores.
Encerramento: As 20h, convidando o público a continuar o
carnaval no evento das Escolas de Samba de Piracicaba no
Engenho Central.

Fonte assessoria de imprensa

#PirarazziIndicaEDaADica AGENDA DOS ARTISTAS


